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10 октября компания КПО добилась выдающего ре-
зультата.  Был поставлен новый рекорд суточной перера-
ботки стабилизированной нефти на КПК - 31,97 килотонн 
в сутки.

В связи с этим знаменательным событием, генераль-
ный директор КПО Ренато Мароли и директор по про-
изводству/заместитель генерального директора Эндрю 
Уайпер выступили с обращением ко всем сотрудникам 
компании КПО.  В обращение говорится следующее:

«Для нас большая честь поздравить вас с феноме-
нальным успехом, достигнутым нашей компанией. Был 
поставлен новый рекорд суточной переработки стабили-
зированной нефти на КПК - 31,97 килотонн в сутки.

Мы надеемся, что все вы имели возможность взгля-
нуть на наши последние показатели.  Они очень впечат-
ляют. Мы гордимся как личным вкладом каждого из вас, 
так и вкладом всего коллектива в наши производствен-
ные успехи. 

В настоящее время работать в нефтегазовой отрас-
ли одновременно и сложно, и захватывающе интересно. 
Нам представляется уникальная возможность сделать 
что-то значимое и стремиться к еще более высоким ре-
зультатам.

13 октября во время поездки 
в Мангистаускую область делега-
ция КПО приняла участие в торже-
ственной церемонии запуска завода 
Tenaris Global Services. Новый завод 
расположен в специальной экономи-
ческой зоне города Актау.

В церемонии открытия приняли 
участие руководство Мангистауской 
области, представители различных 
министерств РК, компании КПО и 
Tenaris Global Services.

Как уже сообщалось, в июле 2014 
года, при поддержке Полномочно-
го органа ТОО PSA, между КПО и 
Tenaris Global Services был подписан 
долгосрочный контракт на поставку 
обсадных труб с условием, что ми-
ровой производитель трубной про-
дукции компания «Tenaris» возьмет 
на себя обязательства по  строитель-
ству трубонарезного завода по выпу-
ску готовой трубной продукции в РК 
для нефтегазовой промышленности. 
Сумма инвестиций в строительство 
завода с мощностью 45 тыс. тонн в 
год по нарезке резьбовых соедине-
ний премиум-класса составила  40 
млн. долларов США. 

По словам генерального директо-
ра КПО Ренато Мароли, идея строи-
тельства завода по нарезке трубной 

Установлен новый рекорд суточной 

Делегация КПО посетила Мангистаускую область
продукции в г. Актау была созвучна 
инициативе Правительства РК по ре-
ализации государственной програм-
мы индустриально-инновационного 
развития.  

«Мы рады видеть, что наше уча-
стие  в создании кластера вокруг 
нефтегазовых проектов привлекло 
новые инвестиции в Мангистаускую 
область, придало дополнительный 
импульс развитию региона и создало 
условия  для открытия новых рабо-
чих мест», - отметил он.

«КПО является первой компани-
ей, разместившей заказ на данном 
заводе. Следует отметить, что про-
дукция завода будет поставляться не 
только на КПО, но и на другие круп-
ные нефтегазовые проекты. Одной 
из главных задач в развитии местно-
го содержания мы видим передачу 
инновационных технологий», - доба-
вил Ренато Мароли.

В свою очередь, президент груп-
пы Tenaris Паоло Рокка сказал: «На 
данный момент мы нарезаем пер-
вую партию обсадных труб для КПО. 
Строительство данного завода - это 
вклад компании в развитие местного 
содержания и создание новых рабо-
чих мест в Казахстане. Следует отме-
тить, что аналогов подобного завода 

тендерных требованиях компании.
От имени делегации Ренато Маро-

ли поблагодарил руководство Манги-
стауской области за оказанный при-
ем и пожелал предприятиям области 
дальнейших успехов в бизнесе. 

Мы хотели бы выразить благодарность всему пер-
соналу КПО за работу по опережению поставленных 
целей. Такие результаты заслуживают самой высокой 
оценки. 

Все мы знаем, что достижение подобных результа-
тов невозможно без совместной работы всех и каждо-
го участника производственного процесса. Такие до-
стижения являются результатом больших усилий. Мы 
хотели бы воспользоваться этой возможностью, что-
бы передать особую благодарность персоналу УКПГ-
2, УКПГ-3, КПК, персоналу отдела по эксплуатации 
скважин и добыче, отдела геологии и разработки ме-
сторождения, отдела скважинных операций и сотруд-
никам производственного директората, работающим 
на месторождении, за их усердную и вдохновляющую 
работу. 

Вы устанавливаете высокий стандарт, к которому 
стремятся остальные сотрудники КПО. 

Пожалуйста, примите нашу искреннюю признатель-
ность и благодарность за вашу отличную работу.

Мы уверены, что и в будущем вы будете работать с 
той же самоотдачей и энтузиазмом, а также стремить-
ся к установлению новых производственных рекордов!

переработки нефти

КПО – одна из первых компаний в 
Республике Казахстан, успешно вне-
дрившая программу развития мест-
ного содержания. По итогам первого 
полугодия доля местного содержания 
в закупках КПО на поставку товаров, 

на территории РК до сегодняшнего 
дня не было. Мы рады, что при под-
держке КПО смогли реализовать этот 
проект».

Ассортимент продукции завода 
покрывает порядка 90% потребности 
труб с соединениями премиум-клас-
са, необходимых для большинства 
скважин на разведывательных бло-
ках всего Прикаспийского региона, в 
том числе на таких проектах, как Ка-
рачаганак, Тенгиз и Кашаган. 

В этот же день делегация КПО во 
главе с генеральным директором Ре-
нато Мароли встретилась с акимом  
Мангистауской области. Встреча 
была организована  в рамках разви-
тия межрегионального взаимодей-
ствия и сотрудничества. В ходе бе-
седы стороны обсудили перспективы 
участия  промышленных  компаний 
Мангистауской области в освоении 
Карачаганакского месторождения. 

Кроме этого, представители КПО 
посетили производственные объекты 
крупнейших  промышленных пред-
приятий области. Во время встреч 
и обсуждений специалисты КПО по-
делились информацией  о процеду-
ре регистрации в базе данных по-
ставщиков товаров и услуг, процессе 
предквалификации поставщиков и 

работ и услуг достигла 49.66%, или 
почти 280 млн. долларов США в де-
нежном выражении. Всего, с момента 
подписания ОСРП, доля местного со-
держания в закупках КПО превысила 
5.7 млрд. долларов США.
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8 сентября компания КПО при-
няла участие в III Международ-
ном инвестиционном форуме 
«WestKazInvest-2016». В работе 
форума приняли участие предста-
вители центральных и местных ис-
полнительных органов Республики 
Казахстан и Российской Федерации, 
дипломатических миссий, финансо-
вых организаций и институтов раз-
вития, отечественных и зарубежных 
компаний из Великобритании, Ита-
лии, Финляндии, Ирана, Турции, Рос-
сийской Федерации и других стран.

Основная цель мероприятия – 
презентация инвестиционных воз-
можностей Западно-Казахстанской 
области и расширение взаимовыгод-
ного сотрудничества в таких отраслях 
как энергетика, машиностроение, ин-
фраструктура и сельское хозяйство.

Программа форума была чрезвы-
чайно насыщена и включала в себя 
два основных мероприятия. Первая 
часть форума была посвящена вы-
ставке ведущих предприятий ЗКО, 
в ходе которой были презентованы 
инвестиционные проекты региона. 
Свою продукцию на выставке пред-
ставили более 15-ти отечественных 
компаний, в том числе АО «Ураль-
ский завод «Зенит», ТОО «Уральский 
трансформаторный завод», ОАО 
«Уральский механический завод», 
АО "Западно-Казахстанская маши-
ностроительная компания" и многие 
другие. 

В ходе второй части форума были 
проведены панельные сессии с уча-
стием опытных экспертов в области 
стимулирования экономики и привле-
чения инвестиций в различные секто-

КПО приняла участие в III Международном 
инвестиционном форуме «WestKazInvest-2016»

ры экономики.
В ходе пленарного заседания, 

обращаясь к участникам форума, 
генеральный директор КПО Ренато 
Мароли отметил: «КПО реализует 
один из крупнейших инвестиционных 
проектов в Республике Казахстан. В 
тесном сотрудничестве с акиматом 
Западно-Казахстанской области и 
Полномочным органом – ТОО «PSA» 
компания применяет в своей работе 
самые передовые и инновационные 
технологии, позволяющие достигать 
высоких показателей добычи угле-
водородов. Это дает возможность 
увеличить поступления в бюджет го-
сударства и обеспечивает устойчи-
вое развитие региона. На сегодняш-
ний день компаниями-партнерами по 
КПО было инвестировано около 21,4 
миллиарда долларов США в освое-
ние Карачаганака».

«КПО рассматривает обязатель-
ства в сфере развития местного по-
тенциала как неотъемлемую часть 
своей деятельности. Компания спо-

собствует развитию местных постав-
щиков товаров и услуг и реализует 
целый ряд проектов в поддержку ка-
захстанского производства. Эти про-
екты нацелены на сотрудничество 
между иностранными и местными то-
варопроизводителями, обеспечивая 
возможность их интеграции и пере-
дачи передовых технологий в инду-
стриальный сектор экономики Казах-
стан», - добавил он.

«Мы верим, что успешная реа-
лизация данных инициатив создаст 
условия для производства сложной 
высокотехнологической продукции 
в Республике Казахстан, способной 
обеспечить долгосрочные потреб-
ности казахстанских компаний и де-
ловых партнерств», - сказал Ренато 
Мароли.

Также в рамках форума 
«WestKazInvest-2016» состоялось 
подписание соглашения о техниче-
ском сотрудничестве между компа-
нией ABB (Швейцария) и ТОО «Ural 
Electric» для освоения выпуска элек-
тротехнического оборудования под 
брендом ABB в г. Уральске в рамках 
инициативы КПО по развитию мест-
ного содержания.

КПО – одно из первых предпри-
ятий в республике, на котором была 
успешно внедрена Программа разви-
тия местного содержания. Компания 
разработала программу по развитию 
местного содержания на 2016-2017 
годы, в которой были определены 
ряд товаров, работ и услуг. На их ло-
кализацию будет обращено основное 
внимание КПО в рамках различных 
программ и инициатив, направлен-
ных на развитие отечественных про-
изводителей товаров и услуг. 

8 сентября компания «Кара-
чаганак Петролиум Оперейтинг 
Б.В.» (КПО) в рамках Междуна-
родного инвестиционного форума 
«WestKazInvest-2016» провела па-
нельную сессию «Привлечение ино-
странных инвестиций путем создания 
совместных предприятий и новых 
производств в ЗКО» при поддержке 
акимата Западно-Казахстанской об-
ласти (ЗКО) и Департамента между-
народной торговли Великобритании. 

Основная цель мероприятия – 
оказать содействие казахстанским 
компаниям в создании совместных 
предприятий с иностранным участи-
ем и открытии новых производств в 
ЗКО. В работе сессии приняли уча-
стие заместитель акима Западно-Ка-
захстанской области И.В. Стексов, 
член Президиума Союза сервисных 
компаний Казахстана KazService - 
Председатель правления «Центра-
зия групп» А. Кудайберген, регио-
нальный менеджер UKTI Стив Смит 
и другие официальные лица, а также 
представители иностранных компа-
ний и западноказахстанских пред-
приятий. 

Обращаясь к участникам засе-
дания, заместитель генерально-
го директора КПО Марат Каримов 
– модератор сессии - рассказал об 
основных проектах текущего этапа 
освоения КНГКМ и об усилиях ком-
пании по поддержке местных товаро-
производителей. 

«У нас есть серьёзные обязатель-
ства по увеличению местного содер-
жания в рамках текущей программы 
освоения Карачаганакского нефте-
газоконденсатного месторождения 
(КНГКМ). КПО является одной из 
первых компаний в Казахстане, ко-
торая успешно внедрила Программу 
развития местного содержания, - от-
метил он. - В рамках данной програм-
мы КПО ведет активную работу по 
привлечению местных предприятий 
в более сложные работы путем нала-
живания контактов между междуна-
родными и казахстанскими компани-
ями в целях создания рабочих мест 
и передачи технологий и развития 
казахстанского персонала».

По словам Марата Каримова, за 
последние годы консорциумом до-
стигнут значительный успех в этом 

КПО проводит сессию в рамках Международного 
инвестиционного форума «WestKazInvest-2016»

направлении. В настоящее время в 
базе данных КПО зарегистрировано 
более 3800 казахстанских постав-
щиков. По итогам первого полугодия 
2016 года доля местного содержания 
КПО в поставках товаров, работ и 
услуг превысила 49%, или порядка 
$280 млн. в денежном выражении, 
а доля местного содержания в за-
купках КПО с момента подписания 
Окончательного соглашения о раз-
деле продукции (ОСРП) в 1997 году 
превысила $5,7 миллиарда. 

С презентацией проекта «Cнятие 
производственных ограничений по 
газу на КПК» выступил директор по 
реализации проектов Роберт Шелтон, 
а управляющий по развитию казах-
станского бизнеса Бейбит Сабиров 
рассказал о стратегии КПО по мест-
ному содержанию и возможностях, 
открывающихся для отечественных 
предприятий в рамках реализации 
предстоящего «Проекта Расширения 
Карачаганака-1». Их коллеги поде-
лились информацией о процедуре 
регистрации в базе данных постав-
щиков, процессе предквалификации 
поставщиков и тендерных требова-
ниях КПО. 

От Департамента по международ-
ной торговле Великобритании (UKTI) 
выступили Гульнар Кабдолова, глава 
представительства в г. Атырау, и Сью 
Уитбред, ведущий эксперт данного 
агентства. Как стало известно, на се-
годня 17 иностранных компаний про-
явили интерес в создании совмест-
ных предприятий с казахстанскими 

компаниями в рамках программы, 
инициированной британским прави-
тельством. 

В ходе бесед представители 
многих иностранных компаний от-
метили важность развития местного 
содержания и высказали заинтере-
сованность в совместном освоении 
производства с казахстанскими ком-
паниями на территории ЗКО. Сегодня 
это уже воспринимается как реаль-
ный фактор повышения конкуренто-
способности при поставках товаров 
и работ казахстанским недрополь-
зователям. Другим положительным 
элементом инвестиционной привле-
кательности является наличие воз-
можности свободного экспорта това-
ров, произведенных в РК.

Подводя итоги заседания, Марат 
Каримов поблагодарил акимат ЗКО 
и UKTI за инициативу проведения 
данной сессии и отметил, что со-
стоявшаяся встреча стала полезной 
площадкой для поиска потенциаль-
ных партнеров, как для местных, так 
и международных компаний. 

«Налицо обоюдный интерес и ши-
рокое поле для налаживания контак-
тов с целью повышения потенциала 
отечественных товаропроизводите-
лей и расширения масштабов произ-
водства на территории ЗКО», - ска-
зал он.

В рамках панельной сессии фо-
рума участники провели ряд встреч 
в формате круглого стола и посети-
ли промышленные предприятия г. 
Уральска.
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15 сентября компания «Карачаганак Петролиум Опе-
рейтинг Б.В.» (КПО) провела рабочую встречу в Астане с 
представителями Союза нефтесервисных компаний Ка-
захстана KAZSERVICE, где присутствовали порядка 30 
казахстанских и международных предприятий. 

Приветствуя участников встречи, президент Союза не-
фтесервисных компаний Казахстана Рашид Жаксылыков 
отметил, что «КПО является одной из ведущих нефтега-
зовых компаний страны, из всех трех крупных операторов 
у КПО лучший показатель по казахстанскому содержа-
нию», и поблагодарил компанию за сотрудничество.

Со стороны КПО участников неформальной встречи 
приветствовал Ренато Мароли, генеральный директор 
КПО, в частности, сказавший: «В первую очередь, раз-
решите выразить благодарность за приглашение на дан-
ное мероприятие. КПО рассматривает обязательства в 
сфере развития местного потенциала как неотъемлемую 
часть своей деятельности. Компания способствует раз-
витию местных поставщиков товаров и услуг, реализует 
целый ряд проектов в поддержку казахстанского произ-
водства».

В ходе рабочей встречи директор по реализации про-
ектов КПО Роберт Шелтон и ди-
ректор по развитию проектов 
КПО Джон Оливер рассказали о 
текущем статусе проектов «Сня-
тие производственных ограни-
чений по газу Карачаганакского 
перерабатывающего комплек-
са» (СПОГ) и «Проекта расши-
рения Карачаганака» (ПРК1). 

Дальнейшее освоение Ка-
рачаганакского месторождения 
связано с реализацией Проекта 

расширения Карачаганакского месторождения, которое 
планируется поэтапно. Реализация ПРК даст возмож-
ность получения дополнительной прибыли для материн-
ских компаний КПО и для Республики Казахстан до конца 
срока действия Основного соглашения о разделе продук-
ции (ОСРП) и срока эксплуатации месторождения. 

Оба проекта будут содействовать долгосрочному раз-
витию сети местных поставок, наряду с передачей тех-
нологий путем создания совместных предприятий между 
заинтересованными местными и международными ком-
паниями. Также участники получили от представителей 
КПО ответы на вопросы по процессу закупа компанией 
товаров, работ и услуг.

В конце встречи все участники обменялись визитками, 
в свою очередь, представители отечественных компаний 
выразили уверенность, что подобные встречи нужны, и 
они в будущем имеют неплохие перспективы перерасти в 
взаимовыгодные контракты.

Компания КПО является одной из первых компаний в 
Казахстане, которой удалось успешно внедрить Програм-
му развития местного содержания. На текущий момент 
более 3800 казахстанских поставщиков зарегистрирова-
но в базе данных КПО. По итогам первой половины 2016 
г. доля местного содержания в контрактах, присуждаемых 
компанией на поставку товаров, работ и услуг, превысила 
49%, что в денежном эквиваленте составляет около 280 
миллионов долларов США. С момента подписания ОСРП 
в 1997 году доля местного содержания в целом превыси-
ла 5,7 миллиарда долларов США. 

13 октября 2016 г. делегация ветеранов Уральского 
городского Совета ветеранов войны и труда – учителей 
посетила Карачаганакское нефтегазоконденсатное ме-
сторождение. Экскурсия была организована в связи с 
обращением Уральского городского Совета ветеранов 
к руководству компании КПО с письмом, в котором они 
выразили желание посетить одно из крупнейших место-
рождений в стране. Следует отметить, что в 2016 году 
вышеупомянутая организация ветеранов отмечает свой 
25-летний юбилей.

На просьбу ветеранов КПО откликнулась незамедли-
тельно и организовала экскурсию на Карачаганакское 
месторождение. Кроме того, принять участие в экскурсии 
были приглашены и ветераны труда Бурлинского района. 
Всего в мероприятии приняло участие 40 человек.  Перед 
началом экскурсии  в одном из ресторанов города Аксай 
участникам был организован обед.  

По словам Председателя Уральского городского Со-
вета ветеранов Софьи Шаймардановны Имангалиевой, 
мероприятие прошло на высоком уровне. 

«Каждый из тех, кто сегодня присутствует на этой 
встрече, внес свою лепту в развитие системы образова-
ния Западно-Казахстанской области.  Мы признательны 
компании КПО за теплый прием. Нам, ветеранам, весьма 
приятно, что о нас помнят и оказывают  внимание», - от-
метила Софья Шаймардановна.

5 октября в конференц-зале Уральского офиса КПО 
состоялось подписание соглашения между Западно-Ка-
захстанским аграрно-техническим университетом и КПО 
о поддержке Общества молодых инженеров университе-
та (SPE).

Заместитель генерального директора КПО Эндрю 
Уайпер поздравил всех участников этого мероприятия и 
рассказал об основных целях КПО и производственной 
деятельности компании.  Он также подчеркнул важность 
подготовки кадров для развития экономики региона и вы-
разил надежду, что талантливые студенты и выпускники 
ЗКАТУ будут достойными преемниками старшего поколе-
ния в развитии Карачаганакского месторождения.

Ректор университета Сергалиев Нурлан Хабиболло-
вич рассказал о сотрудничестве ЗКАТУ с компанией КПО 
и поблагодарил руководство компании за организацию 
этого важного мероприятия.  “Практический опыт, зна-
комство с новейшим оборудованием и технологиями, 
тренинги помогут им в реализации своих планов, постро-
ения карьеры, выработке активной жизненной позиции”, 
- сказал он. 

От лица всех присутствующих студентов выступил 
студент 3 курса по специальности «Нефтегазовое дело» 
Беркалиев Азильхан, который поблагодарил компанию 
КПО и руководство университета за поддержку и стрем-
ление видеть в них достойную смену.

Султанов Гани, инженер по обеспечению целостности 
оборудования отдела добычи и технического обеспече-
ния, рассказал, как будет происходить сотрудничество 
между КПО и университетом. Он также отметил перспек-

Расширяя партнерство 
с местными поставщиками

Ветераны

Укрепляя взаимное 
тивы и цели, стоящие перед каждым участником-партне-
ром по данному соглашению, что в конечном итоге приве-
дет к развитию местного общества молодых инженеров, 
вовлечению профессионалов  в процесс подготовки ка-
дров.

В заключение Александра Драчева, начальник отдела 
по управлению персоналом, подчеркнула, что КПО со-
трудничает с аграрно-техническим университетом в тече-

ние многих лет, и его выпускники успешно работают в ком-
пании КПО. «Прохождение студенческой практики в КПО, 
обучение на курсах молодых инженеров-выпускников 
университета, стажировки преподавателей по нефтегазо-
вым дисциплинам, тренинги для студентов по вопросам 
подготовки к интервью, навыкам публичного выступления 
- как основные направления сотрудничества - будут раз-
виваться и дальше», - добавила Александра.

То, что компания КПО и Совет ветеранов Бурлинского 
района работают в тесном сотрудничестве уже несколько 
последних лет, отметил председатель Совета ветеранов 
Бурлинского района Садык Хабибович Мурзагалиев. 

«С Отделом по работе с населением и местными ор-

ганами управления  нас связывает давняя дружба.  Осо-
бенно отрадно, что мероприятие организовано в рамках 
месячника милосердия и в преддверии Дня Независимо-
сти Республики Казахстан», - подчеркнул Садык Хабибо-
вич.

 посещают Карачаганак

 партнерство и сотрудничество 
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15 сентября компания «Карача-
ганак Петролиум Оперейтинг Б.В.» 
(КПО) провела комплексные учения 
по ликвидации потенциальных чрез-
вычайных ситуаций на Карачаганак-
ском месторождении. Подобные уче-
ния проходят раз в 3 года согласно 
плану акима Западно-Казахстанской 
области.

В мероприятии приняли участие 
руководство КПО, Департамента Ко-
митета индустриального развития 
и промышленной безопасности по 
Западно-Казахстанской области, Де-
партамента внутренних дел, акимата 
Бурлинского района, АО «Орт Сонди-
руши» и противофонтанной службы.

Перед учениями все участники и 
приглашенные прошли инструктаж 
по соблюдению техники безопасно-
сти на месторождении, ознакомились 
вкратце с историей Карачаганакского 
месторождения, а также с информа-
цией о дальнейших действиях.  

Учения прошли в два этапа.  Вна-
чале были представлены  спецтехни-
ка и аварийно-спасательные инстру-
менты и оборудование, а уже потом 
состоялась практическая часть.  

Кроме того, в начале мероприя-
тия был проведен строевой смотр 
аварийно-спасательных служб КПО и 
взаимодействующих подразделений, 
в ходе которого было продемонстри-
ровано спасательное оборудование, 
оснащение и техника.  Затем в прак-
тическом режиме была проведена 

29 сентября КПО приняла участие в семинаре по под-
держке отечественных производителей в сфере закупок, 
организованном Региональной палатой предпринимате-
лей по Западно-Казахстанской области (ЗКО) «Атаме-
кен».

В работе семинара приняли участие представители 
свыше 100 отечественных промышленных предприятий, 
государственных уполномоченных органов и профиль-
ных ассоциаций.

В рамках мероприятия казахстанским компаниям 
были представлены возможности единой базы данных 
поставщиков «Алаш», созданной в рамках реализации 
Актауской декларации крупнейшими нефтегазовыми опе-
раторами КПО, НКОК и ТШО. Во время семинара пред-
ставители КПО предоставили информацию о требовани-
ях компании в сфере закупок.

Ожидается, что единая база данных поставщиков 
«Алаш» позволит казахстанским поставщикам повысить 

6 сентября  компания КПО прове-
ла церемонию награждения победи-
телей программы «Карточка ОТ, ТБ 
и ООС» по итогам второго квартала 
2016 года. 

Во время церемонии победителям 
были вручены сертификаты, а также 
памятные подарки и чеки на суммы: 
100, 250 и 500 долларов США. 

Победители по программе «Кар-
точки ОТ, ТБ и ООС» за 2 квартал:
Категория «Лучшее наблюдение за 
опасным фактором (с устранени-
ем)»:

I место ($500) – Дмитрий Бака-
ушин, техник, «Везерфорд», отдел 

КПО провела учения по ликвидации чрезвычайных 
ситуаций на Карачаганакском месторождении

отработка действий пожарных и спа-
сателей, при этом был использован 
сценарий пожара в складском поме-
щении, где хранятся лакокрасочные 
материалы.  

Кроме этого, в ходе учений были 
отработаны спасение с высоты, спа-
сение из завалов, ликвидация от-
крытого газонефтяного фонтана на 
скважине и другие действия противо-
аварийных служб. Особенно впечат-
лило действие спасателей по спа-
сению пострадавшего с помощью 
специального оборудования – трено-
ги и спуска с высоты с помощью аль-
пинистского снаряжения.  

Заключительным этапом учений, 

согласно плану, стали мероприятия 
по оповещению и эвакуации жителей 
села Жарсуат.

Подводя итоги мероприятия, за-
меститель начальника департа-
мента чрезвычайных ситуаций ЗКО 
подполковник Акылбек Ахметжанов 
отметил, что данные учения были 
проведены на высоком профессио-
нальном уровне, при этом были отра-
ботаны на практике вопросы взаимо-
действия подразделений, проверена 
готовность техники и специального 
оборудования.

В целом, в ходе комплексных уче-
ний аварийно-спасательные службы 
КПО и подрядных компаний проде-
монстрировали навыки оперативного 
реагирования в случае потенциаль-
ных чрезвычайных ситуаций, что в 
свою очередь получило подтвержде-
ние в виде высокой оценки «готовы 
к выполнению задач по предназна-
чению».  Руководитель комплексных 
учений поблагодарил руководство 
КПО за тщательную подготовку меро-
приятия, а также спасателей - за их 
слаженные действия.

КПО уделяет первостепенное вни-
мание вопросам обеспечения про-
мышленной безопасности и охраны 
окружающей среды. В компании ре-
гулярно проходят масштабные уче-
ния, обеспечивающие закрепление 
необходимых навыков ликвидации 
чрезвычайных происшествий на 
практике.

Награды в области ОТ, ТБ и ООС
скважинных операций;

II место ($250) – Куаныш Тенизов, 
руководитель группы автоматизиро-
ванной системы управления добы-
чей нефти и газа, добыча/ УКПГ-2;

III место ($100) – Александр Бабуш-
кин, бурильщик, «СайПар», БУ 249;
Категория «Лучшее наблюдение за 
поведением (с реагированием)»:

I место ($500) – Василий Клюев, 
механик, КАТС, НПС «Большой Ча-
ган»;

II место ($250) – Султaнхан Бер-
кинбаев, руководитель Группы КОТС, 
УКПГ-3/КОТС;

III место ($100) – Самат Султанга-

Поддержать отечественных производителей

эффективность своей работы и конкурентоспособность 
своих тендерных предложений. В настоящее время в 
базе данных КПО зарегистрировано более 3800 казах-
станских поставщиков. 

зиев, оператор добычи нефти и газа, 
Добыча;
Категория «Лучшее предложение в 
области ОТ, ТБ и ООС»: 

I место ($500) – Сергей Овчинни-
ков, начальник отдела ТБ, добыча и 
ТО;

II место ($250) – Серик Тастеми-
ров, оператор ОЭСиД, Отдел по экс-
плуатации скважин и добыче;

III место ($100) – Курмангазы 
Амангулов, супервайзер ТО, ТО;
Категория «Лучший показатель 
профессионализма водителя»:

I  место  ($500) – Алибек Калдышев, 
водитель, «Карьера».
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7 сентября делегация деловых кругов Северо-Казах-
станской области во главе с заместителем акима Северо-
Казахстанской области г-ном Ратмиром Ахметовым посе-
тила Карачаганакское месторождение и провела рабочую 
встречу с представителями компании «Карачаганак Пе-
тролиум Оперейтинг Б.В.» (КПО). Визит был организован 
в рамках развития межрегионального взаимодействия и 
сотрудничества. Это уже не первый контакт - в июне 2016 
года делегация КПО посетила г. Петропавловск с целью 
изучения промышленного потенциала области.

На состоявшейся встрече гостям был представлен об-
зор текущей производственной деятельности КПО и пла-
нов компании на перспективу. Также представители КПО 
рассказали об успехах компании в сфере увеличения 
местного содержания и процедуре предквалификации 
поставщиков. В свою очередь промышленные предпри-
ятия Северо-Казахстанской области провели презента-
цию своих производственных возможностей, в том числе, 
в плане изготовления нефтегазового оборудования в со-
ответствии с требованиями КПО. 

Во время встречи генеральный директор КПО Ренато 
Мароли отметил, что КПО рассматривает обязательства 
содействовать развитию местного промышленного по-
тенциала как неотъемлемую часть своей деятельности. 
Так, за последний год руководство КПО посетило целый 
ряд регионов Казахстана на предмет ознакомления мест-

3 сентября в бильярдном клубе «Парасат» прошел ежегодный традицион-
ный турнир профкома КПО по русскому бильярду, посвященный Дню работ-
ников нефтегазового комплекса.

Согласно проведенной жеребьёвке, все участники соревнования были 
распределены на две группы, где игры уже проходили по круговой системе и 
до двух побед.  Игрок, потерпевший два поражения, автоматически выбывал 
из дальнейшей борьбы.  

В результате интересной и бескомпромиссной борьбы в финальную чет-
верку вышли по два победителя из каждой подгруппы: как и ожидалось ими 
стали прошлогодний чемпион КПО Турсынбек Нуриденов и один из опытней-
ших игроков турнира Булат Темиртасов.  Ничего неожиданного не произошло 
и во второй подгруппе, которая по своему составу, наверное, была немного 
сильнее первой.  Здесь победителями стали капитан сборной КПО Бауыржан 

По официальному приглашению 
Управления физической культуры и 
спорта Западно-Казахстанской об-
ласти, сборная команда велогон-
щиков КПО приняла участие в 
велопробеге протяженностью 150 
км от поста Жымпиты Сырымского 
района до г.Уральска.  

Велопробег был посвящен 
празднованию Дня Конституции 
Республики Казахстан.  Стоит от-
метить, что сборная команда КПО 
в составе Алексея Алиева, Арма-
на Габдилова, Марата Гумарова, 
Мирлана Космаганбетова (капи-
тан команды), Аркадия Лукьяно-
ва, Валерия Ольховик, Нурлана 
Салманова и Сергея Сергеева 
успешно преодолела марафон-
скую дистанцию, показав при этом 
хорошие результаты. 

Редакция газеты «Новости Ка-
рачаганака» поздравляет коман-

Визит представителей 
Cеверо-Казахстанской области на Карачаганак

Проведён турнир профкома КПО по бильярду 
Омирзак и прошлогодний финалист 
турнира Виктор Ли.  

И вот в первой полуфинальной 
встрече произошла сенсация:  Вик-
тор Ли в упорнейшей борьбе неожи-
данно для всех победил многократ-
ного чемпиона компании Турсынбека 
Нуриденова.  

В другой же полуфинальной 
схватке Бауыржан Омирзак пере-
играл Булата Темиртасова.  А в фи-
нале Бауыржан Омирзак не оставил 
ни малейшего шанса Виктору Ли, по-
бедив со счетом 4:0!

Итак, новым чемпионом КПО по 
русскому бильярду по праву стал ка-
питан сборной КПО Бауыржан Омир-
зак.  «Серебро», как и в прошлом 
году, у Виктора Ли, третье призовое 
место завоевал Турсынбек Нуриде-
нов.

На закрытии соревнований за-
меститель председателя профкома 
КПО Саин Дусмаилов наградил по-
бедителя и призеров турнира Кубком 
профкома и дипломами соответству-
ющих степеней, а также денежными 
призами.  

Кроме того, специальными при-
зами профкома были поощрены: в 
номинации «Максимальная серия 
шаров» - Нуриденов Турсынбек и за 
«Волю к победе» - Аяшев Асылхан.  

Велопробег в честь Дня Конституции
ду велогонщиков КПО с высокими спортивными достижениями и желает им 
дальнейших успехов в различных соревнованиях, проводимых как в регионе, 
так и за его пределами. 

ных товаропроизводителей, в первую очередь, из числа 
нефтесервисных и машиностроительных компаний, с по-
требностями компании в товарах, работах и услугах. В 
ходе этих встреч им были представлены процедуры реги-
страции в базе данных местных поставщиков КПО и дру-
гие инструменты взаимодействия.

«Мы приветствуем возможность расширить перечень 
наших деловых партнеров и надеемся на установление 
новых взаимовыгодных связей в рамках межрегиональ-
ной кооперации», - добавил Ренато Мароли.

Заместитель акима Северо-Казахстанской области 
Ратмир Ахметов в свою очередь выразил надежду, что 
данный визит станет началом успешного сотрудничества 
консорциума с товаропроизводителями Северо-Казах-
станской области.

В ходе визита гости также ознакомились с работой 
основных производственных объектов Карачаганакского 
месторождения. 

В настоящее время в базе данных компании зареги-
стрировано более 3800 местных поставщиков. По итогам 
первого полугодия 2016 года доля местного содержания 
КПО в поставках товаров, работ и услуг превысила 49%, 
составив около $280 млн. в денежном выражении. В 
целом, доля местного содержания в закупках КПО с мо-
мента подписания Окончательного соглашения о разделе 
продукции (ОСРП) в 1997 году превысила $5,7 млрд.
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Корреспондент газеты «Новости 
Карачаганака» встретился с Ген-
надием Гучко, который работает в 
компании КПО в качестве электрика.  
Дело в том, что Геннадий недавно 
совершил восхождение на Эльбрус, 
являющийся высочайшей вершиной 
Кавказа, Европы и России. Эльбрус 
- огромный древний вулкан, спящий 
под покровом вечных снегов и льдов, 
внушает восхищение и трепет уже 
много веков. 

- Геннадий, это твое первое вос-
хождение на Эльбрус или же у тебя 
уже был опыт по покорению этой 
священной для многих народов на 
протяжении тысячелетий горы?

- Честно говоря, это мое второе 
восхождение на Эльбрус. Первое 
было в июле этого года. Тогда, 18 
июля 2016 года, мы с двумя друзья-
ми - Алексеем Колбановым (инже-
нер по электроснабжению в КПО) и 
Алексеем Калининым (инженер по 
запасным частям в КПО) успешно 
поднялись на восточную вершину г. 
Эльбрус  по северному маршруту. Тот 
подъем мне дался нелегко, так как я 
неправильно рассчитал силы, не до 
конца освоил технику подъема, дыха-
ния, недостаточно перед этим трени-
ровался дома. 

После этого похода, по приезду 
домой в Аксай, у меня возникла идея 
повторного восхождения.  И мне хо-
телось сделать это как можно скорее. 
На этот раз я учел все ошибки и ис-
пользовал весь тот опыт, который я 
получил при первом своем восхож-
дении. Также я посчитал важным на 
этот раз взять с собой флаг Казах-
стана и флаг КПО. Не прошло и двух 
месяцев, как только зажили мои мо-

Планета Земля – наш дом, который надо беречь
золи и ожоги на лице после первого 
восхождения, я отправился на вто-
рое. Уже 29 августа я был в городе 
Пятигорске на встрече с командой 
Climbing Brothers, организующей вос-
хождения на вершины Кавказа. 

- Является ли опасным восхож-
дение на Эльбрус?

- Восхождение на Эльбрус яв-
ляется потенциально опасным для 
здоровья и жизни любого из участ-
ников. Огромную роль в этом играют 
инструкторы, которые принимают все 
необходимые меры для безопасного 
проведения восхождения, при этом 
от участников требуется неукосни-
тельное соблюдение правил техники 
безопасности. При условиях, препят-
ствующих безопасному восхожде-
нию, инструктор может принять ре-
шение о прекращении подъема, и это 
решение не подлежит обсуждению. 

- Геннадий, не мог ли бы ты 
вкратце описать, что представля-
ет собой Эльбрус?

- Эльбрус имеет две вершины: 
Восточную, высотой 5621 м, и За-
падную – 5642 метра. Есть несколько 
маршрутов восхождения на них. Са-
мыми популярными считаются Се-
верный и Южный маршруты. Южный 
считается намного легче Северного 
из-за очень развитой инфраструкту-
ры: хорошо оборудованных приютов, 
канатных дорог, ратраков, которые 
могут доставить восходителей на вы-
соту 5000 метров. На севере же ни-
чего этого нет, и весь путь, а это на-
бор высоты 3000 метров, приходится 
преодолевать пешком, по тропам, 
неся на себе 30 кг снаряжения, еды, 
одежды, палатку и тому подобное. 

- И по какому маршруту вы пош-
ли?

- Нам предстояло идти по север-
ному маршруту. 31 августа мы выеха-
ли из Пятигорска и после 6-часовой 
поездки прибыли в горный поселок 
Хурзук в Карачаево-Черкессии. За-
тем мы пересели на внедорожники 
и по ущелью поехали на минераль-
ные источники у подножья Эльбруса. 
Здесь мы установили наш первый 
лагерь.

- Не мог ли ты немного расска-
зать о своей команде?

- Первоначально нас было 11 че-
ловек - 3 девушки и 8 парней. Это 6 
клиентов, 3 гида и 2 фотографа. У 
фотографов была задача снять фото 
и видеоотчёт о восхождении для 
фирмы BASK, изготавливающей сна-
ряжение и одежду для экстремаль-
ных видов спорта. Из Казахстана был 
только я один.

- А как себя показали девушки, 
все-таки даже для подготовленных 
мужчин, восхождение не очень-то 
и легкое дело?

- Честно говоря, я очень сильно 
был удивлен терпением наших деву-
шек. Не знал, что представители пре-
красного пола могут быть настолько 
выносливыми. Ни разу не слышал 
от них каких-либо жалоб, и они, то и 
дело, часто меня обгоняли на пути 
вверх. 

- А как вообще происходит вос-
хождение, с чего оно начинается, 
тяжело ли дается акклиматизация?

- Вообще, восхождение в гору – 
это не постоянный сплошной набор 
высоты. Восхождение состоит из 
каждодневных подъемов и спусков. 
За весь период перед штурмом вер-
шины мы, по меньшей мере, три раза 
набирали высоту и три раза спуска-
лись. Это нужно для акклиматизации 
организма. Необходимо, чтобы наше 
тело постепенно привыкало к высо-
те. Всего на акклиматизацию у нас 
ушло 8 дней. Только после этого мы 

начали подъем на вершину с базово-
го лагеря.

11 сентября мы находились на 
северном приюте г. Эльбрус. Это 
базовый лагерь на высоте 3800 м, с 
которого все альпинисты, идущие по 
северному маршруту, начинают свой 
путь на вершину. Это был день от-
дыха перед восхождением. С нами 
провели занятия по технике восхож-
дения. В 6 часов вечера инструкторы 
дали нам указание ложиться спать. 
В 11 вечера был объявлен подъем. 
Нам дали время на прием пищи и на 
сборы. К полуночи мы были готовы 
штурмовать вершину. Идти нам пред-

стояло по леднику, представляюще-
му из себя утрамбованный снег.

- Была ли у вас специальная 
экипировка, снаряжение? Что не-
обходимо альпинисту брать с со-
бой во время восхождения на вер-
шину?

 - Мы все были одеты в специ-
альную одежду и снаряжение. Пер-
вый слой одежды – термобелье. Оно 
нужно, чтобы отводить влагу от тела, 
при этом тепло должно оставаться 
внутри. Второй слой – просто что-
нибудь теплое. Это могут быть шер-
стяные или флисовые, либо из кого-
то другого материала кофта, штаны 
и носки. Верхний слой – непромока-
емая одежда на случай, если пойдет 
дождь. Разумнее всего применять 
для этого специальную ткань – мем-
брану. Ботинки также должны быть 
специальными. У меня были горные 
ботинки Zamberlan, которые можно 

носить в горах высотой до 6000 м. 
Сверху на ботинки надеваются уте-
пленные бахилы. Это, я так понял, на 
случай непогоды, чтобы не замерзли 
ноги. После всего этого одеваются 
кошки – специальные приспособле-
ния для ходьбы по снежно-ледовому 
склону горы. Перчатки должны быть 
из материала полартек или флис, 
помимо этого при себе нужно иметь 
пуховые рукавицы, которые надева-
ются поверх перчаток. На протяже-
нии всего пути нельзя снимать с себя 
альпинистскую каску и налобный 
фонарик до рассвета. Сразу после 
рассвета ношение солнцезащитных 
очков и использование солнцезащит-
ного крема строго обязательно! Воз-
дух на такой  высоте разряжен и не 
защищает от ультрафиолета. Также 
обязательно должен быть надет пояс 
самостраховки, и ледоруб в руках 
все время должен быть наготове. На 
этот раз нам не нужно было нести с 
собой всю 30-килограммовую ношу. 
Все снаряжение и палатка остались 
в базовом лагере. В базовый лагерь 
мы и должны были спуститься после 
восхождения на вершину. В рюкзаке 
у меня были лишь парочка теплых 
вещей на всякий случай, два фла-
га, термос с горячим чаем, бутылка 
воды, кое-что из еды и крем от солн-
ца. 

- Геннадий, испытывал ли ты 
какое-либо особое чувство или со-
стояние, прежде чем отправиться 
в путь?

- После того, как я полностью со-
брался и до выхода, у меня было ми-
нут 10 свободного времени, не могу 

сказать, что я сильно нервничал в  
этот момент, но напряжение какое-то 
присутствовало. Немного одолева-
ли сомнения, смогу ли я подняться 
или нет.  Я обдумывал, как я буду 
идти, как буду дышать, какие буду 
делать шаги, короткие или длинные. 
Вспомнил ошибки с прошлого похо-
да. Вспомнил, как два месяца назад 
сидел вот на этом самом месте и как 
переживал тогда. Но сейчас все было 
намного спокойнее – я знал, что меня 
ждет!

Ровно в полночь 12 сентября, по-
сле команды первого гида «под рюк-
зак!», я встал и занял свое место в 
связке. Из 11 человек нас осталось 
8, три человека снялись на этапе ак-
климатизации. Во главе связки шел 
наш первый гид Ростислав - моло-
дой, но очень опытный альпинист из 
Калининграда. Он выбрал темп чуть 
ниже среднего, и за первые 4 часа 
мы набрали 1000 метров высоты. Как 
нам сказали потом, это неплохая ско-
рость. Эти первые 4 часа я шел, ни 
о чем не думая. Просто передвигал 
ноги и пытался не сбить ритм свое-
го дыхания. Идти было очень легко, 
погода была отличная для этих мест. 
Дул несильный ветер, и температура 
была примерно градусов минус 10. 
Сзади, далеко на горизонте, видне-
лись огни Пятигорска, Кисловодска и 
еще каких-то городов. Но самый кра-
сивый вид представляло звездное 
небо. Редко его можно увидеть так 
ярко!

(Читайте продолжение интер-
вью с Геннадием Гучко в следующем 
выпуске газеты «Новости Карача-
ганака»)
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Впервые в истории Приуралья сразу два располо-
женных в Бурлинском районе села меняют адреса: в 
следующем году Березовки и Бестау уже не будет на 
географической карте. Причиной переселения стало за-
вершение работы по экономической и технической оцен-
ке Карачаганакского проекта, предполагающее увеличе-
ние санитарно-защитной зоны нефтегазоконденсатного 
месторождения. Поэтому оптимальным было признано 
решение о переселении попадающих в нее населенных 
пунктов.

Нужно сказать, что их жители настаивали на переезде 
уже несколько лет, ссылаясь на близость промысла. А в 
ноябре 2014 года в Березовской школе сразу несколько 
детей почувствовали себя плохо. И хотя многочисленны-
ми проверками, в том числе и тщательно проведенным 
республиканской межведомственной комиссией рассле-
дованием, связи между этими случаями и влиянием не-
фтегазоконденсатного месторождения на окружающую 
среду установлено не было, ситуация была взята под 
контроль Правительством страны и местными властями.

Консорциум «Карачаганак Петролиум Оперейтинг 
Б.В.», в который входят компании «Роял Датч Шелл», 
«Эни», «Шеврон», ЛУКОЙЛ и НК «КазМунайГаз», ис-
кренне озаботился состоянием здоровья детей, а также 
полностью взял на себя все расходы по переселению. 
Сразу же была поставлена цель - провести его в пол-
ном соответствии с законодательством РК и междуна-
родными стандартами. Для этого проделана большая 
подготовительная работа. К сотрудничеству привлечены 
специализированные центры. В первую очередь ими учи-
тывались интересы жителей сел. Состоялись встречи с 
представителями госорганов, опросы и анкетирование 
переселяемого населения. Таким образом, с абсолютной 
достоверностью установлено, какой из вариантов пере-
селения предпочитает каждая семья. Одни пожелали по-
лучить благоустроенные квартиры в Аксае, который явля-
ется административным центром Бурлинского района и 
Карачаганакского месторождения. Другие решили не ме-
нять сельский образ жизни и предпочли дома усадебного 
типа с земельными участками для подсобного хозяйства.

Процесс переезда разделен на два этапа. На первом 
– в два многоэтажных дома в Аксае уже переехали 82 
семьи. Это участники войны, инвалиды первой и второй 
групп, семьи, имеющие детей-инвалидов, и те, в которых 
дети пострадали в ноябре 2014 года. В рамках второго 
этапа возводятся еще два многоквартирных дома в ми-
крорайоне «Карачаганак-1», а в микрорайоне «Аралтал» 
– 100 домов с приусадебными участками и хозяйствен-
ным постройками.

– Жизнь не стоит на месте, – говорит аким Бурлинско-
го района Алдияр Халелов. – Мы понимаем, что для каж-
дой семьи переезд – жизненно важное событие. Поэто-
му стараемся учитывать все поступающие пожелания и 
предложения. В нынешнем году дважды были проведены 
Дни открытых дверей, когда рассматривались все возни-
кающие вопросы. Создана комиссия, в которую вошли и 
представители переселенцев, которых избрали будущие 
новоселы. Первостепенным было и остается качество 
строительных работ. Они ведутся быстро, но не наспех. 

Стройка под присмотром новоселов

На сегодня выполняются бетонные работы по устройству 
монолитного каркаса в девятиэтажных домах, рассчи-
танных на 153 квартиры каждый. В «Аралтале» строятся 
100 домов. Половина из них – трехкомнатные и столько 
же четырехкомнатных. Кирпичная кладка завершается, 
и началась прокладка коммуникаций. Жители Березов-
ки и Бестау контролируют качество строительных работ. 
Причем от начала закладки фундаментов и до момента 
завершения строительства. Вне сомнения, это самый 
тщательный и где-то даже придирчивый контроль. Такая 
заинтересованность вполне понятна.

КПО задействует на реализации своих социальных 
проектов только казахстанские фирмы. На строительстве 
домов для переселенцев работают компании «Строи-
тельная инициатива» и «Марасант». Как рассказал заме-
ститель директора по производству ТОО «Строительная 
инициатива» Жандос Бермагамбетов, заказчик постоянно 
контролирует и качество, и соблюдение графика. Коллек-

тив прекрасно понимает, что ему доверена ответственная 
работа, и старается полностью это доверие оправдать. 
Контакты с будущими новоселами тоже идут на пользу 
общему делу.

Наталья Бульдина – член инициативной группы по пе-
реселению – рассказала о том, что родом из Березовки 
ее муж. Она сама живет в селе с 1997 года, то есть поч-
ти 20 лет. Расставаться с родными, обжитыми местами, 
конечно, непросто. И хотя жителям не однажды разъяс-
няли, что регулярный мониторинг не выявил ни в одном 
из сел, расположенных по периметру защитной зоны, 
наличия в воздухе вредных или загрязняющих веществ, 
соседство с месторождением вызывало некоторую на-
стороженность. Решение о переселении она считает вы-
нужденным, но оптимальным вариантом. В Березовке у 
нее небольшой, но надежный бизнес – продовольствен-
ный магазин. Муж работает в фирме, обеспечивающей 
газоснабжение села. О трудоустройстве на новом месте 
они, конечно, беспокоятся, но в то же время уверены, что 
власти сдержат данные обещания.

Наталья намерена открыть такой же магазин в Арал-
тале. Ведь 100 домов – это целый микрорайон. Значит, 
со спросом на продовольственные товары проблем не 
будет. Во дворе у Бульдиных два гаража. Они намерены 
их разобрать и перенести на новое место жительства. Та-
кой «переезд» хозяйственных построек комиссией только 
приветствуется. В семье трое детей. Старшая дочь за-
мужем. По разработанному положению взрослым детям, 
имеющим свои семьи и проживающим вместе с родите-
лями, предоставляется отдельное жилье. Поэтому Ната-
лья считает, что в этом отношении их семье повезло. Она 
также одобрительно относится к идее народного контро-
ля за качеством строительства и, несмотря на занятость, 
не жалеет времени для поездки на объекты.

По программе переселения предусмотрено на новом 
месте предоставить всем жителям условия, не только 

равнозначные прежним, но и более комфортные. Расчет 
жилой площади заключается в следующих положениях. 
Предоставляемые квартиры по размеру не меньше, чем 
занимаемые в Березовке или Бестау. На каждого члена 
семьи должно приходиться не менее 15 кв. м. Но в случае 
если домовладение больше, то и жилье новоселы, соот-
ветственно, получают более просторное. Также предус-
мотрена компенсация за хозяйственные постройки, пло-
довые деревья и земельные участки. Она исчисляется 
по оценке имущества каждого домовладения. Чтобы все 
положения программы были предельно ясны и понятны, 
выпущено 6 информационных брошюр, в которых даны 
самые подробные разъяснения по всему комплексу во-
просов, касающихся переселения.

– Все процедуры максимально прозрачны и находятся 
под государственным и общественным контролем, – по-
ясняет Алдияр Халелов. – В районном акимате созда-
на специальная служба и есть контактный телефон, по 
которому может обратиться любой житель Березовки и 
Бестау. Каждую неделю о контактах с населением и сво-
евременных решениях всех возникающих вопросов до-
кладывает сельский аким, который ежедневно напрямую 
общается с будущими переселенцами. В рамках второ-
го этапа программы разработан механизм возмещения 
тем, кто на прежнем месте жительства занимался пред-
принимательством или фермерством. Им будет оказано 
всемерное содействие в восстановлении бизнеса после 
переезда. Такое поручение дано отделам предпринима-
тельства и земельных отношений. Нерешаемых проблем 
у нас нет и быть не может. К примеру, жители предложили 
к каждому подворью подвести техническую воду. Поэто-
му было решено все домовладения оснастить скважи-
нами для воды. Этот пункт включен заказчиком в план 
строительства.

Сейчас в микрорайоне «Карачаганак-1» ведется стро-
ительство детского сада на 320 малышей, а в Аралтале 
начинается строительство школы на 300 мест. И хотя 
начало переезда изначально планировалось на конец 
нынешнего года, березовцы и жители Бестау предлага-
ют перенести его на весну 2017-го. Их аргументы вполне 
разумны. Они хотят, чтобы дети окончили учебный год в 
прежней школе, с учителями, к которым привыкли. К тому 
же в теплое время года сподручнее разбирать дворовые 
постройки и перевозить их в новые домовладения.

Те, кто уже переехал в Аксай на первом этапе про-
граммы переселения, качеством своего жилья довольны. 
Организаторы уникального проекта рассчитывают, что и 
второй его этап тоже будет успешным.
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Құрметті әріптестер!
Компаниямыздың тәулік ішінде қол жеткізген ҚӨК-

де тұрақтандырылған мұнайды өңдеудің 31,97 кт/
тәулік көрсеткішіне тең жаңа рекордтық жетістігімен 
барлығыңызды құттықтау - біздер үшін үлкен қуаныш!

Баршаңыздың жақын арадағы жетістіктерімізбен 
танысуларыңызға мүмкіндіктеріңіз болды деп ойлаймыз. 
Бұл сандардың айтарлықтай әсер ететіні сөзсіз. Өндірістік 
табыстарға жетудегі әрқайсысыңыздың жеке және 
барлығыңыздың ұжымдық үлестеріңізді мақтан тұтамыз.

Қазіргі таңда мұнай және газ саласына өз атымызды 
қалдыратын, айтарлықтай үлесімізді қосатын және бұдан 
да биік белестерге жетуге мүмкіндік беретін күрделі, со-
нымен қатар жігер беретін уақыт туып отыр.

Осы мадақтау сөздерін алға қойылған мақсатты 
көрсеткіштерден асып түсетін қажырлы еңбектері үшін 
КПО-ның барлық қызметкерлеріне арнағымыз келеді. 
Жұмыстарыңыздағы күш-жігеріңіз расында да мақтауға 
тұрарлық! Осындай жетістіктердің өндіріс үрдісіндегі әрбір 
қызметкердің лайықты еңбегі арқасында ғана туындайты-

Жаңа рекорд қойылды  

Солтүстік Қазақстан облысының өкілдері  
    Қарашығанақта 

КПО-ның делегациясы Маңғыстау облысында 
ны барлығымызға мәлім. Бұндай нәтижелерге қажырлы 
да зор еңбек арқасында ғана жетеді. Мүмкіндігімізді пай-
даланып, ынталы да жігерлендіретін еңбектері үшін ГКДҚ-
2, ГКДҚ-3, ҚӨК нысандарының, ұңғымаларды пайдалану 
және өндіріс, геология және кен орынды игеру, ұңғыма 
операциялары бөлімдерінің ұжымыдарына, кен орнын-
да жұмыс істейтін өндіріс директораты қызметкерлеріне 
шексіз алғысымызды білдіргіміз келеді.

Сіздер КПО-ның қалған кызметкерлерін ынталандыра-
тын жоғары стандарттарды белгілеудесіздер.

Болашақта да жұмысыңыз адал берілгендік пен  
құлшынысқа, сонымен қатар өндірістік жаңа рекордтық 
көрсеткіштерді бағындыруға деген ұмытылысқа толы бо-
латынына сенеміз.

Құрметпен, 
Ренато Мароли, 

КПО Бас Директоры
Эндрю Уайпер,

КПО Өндіріс директоры / КПО Бас Директорының 
орынбасары

Қыркүйек айының 7 күні Солтүстік Қазақстан облысы 
әкімінің орынбасары Ратмир Ахметов бастаған іскер топ-
тар делегациясы Қарашығанақ кен орнында болып, «Ка-
рачаганак Петролиум Оперейтинг Б.В.» (КПО) компания-
сымен жұмыс кездесуін өткізді. Бұл кездесу аймақаралық 
өзара іс-әрекет пен іскерлік қарым-қатынасты дамыту 
шеңберінде ұйымдастырылды. Бұл алғашқы қадам емес, 
2016 жылдың маусым айында КПО-ның делегациясы Пе-
тропавловск қаласында облыстың өндірістік әлеуеттілігін 
зерттеу мақсатында болып қайтқан еді. 

Кездесу барысында қонақтар назарына КПО-ның 
ағымдағы өндірістік қызметіне шолу мен компанияның 
алдағы перспективалық жоспарлары ұсынылды. Сондай- 
ақ, КПО өкілдері жергілікті қамтуды ұлғайту саласын-
да және тауар жеткізушілерді кәсібилігіне орай белгілеу 
үдерісінде қол жеткен табыстары туралы айтып берді. 
Өз кезегінде Солтүстік Қазақстан облысының өндірістік 
кәсіпорындары өздерінің өндірістік мүмкіндіктері бойын-
ша, соның ішінде КПО-ның талаптарына сәйкес, мұнайгаз 
құрал-жабдықтарын жасау бағытында таныстырылым 
өткізді.   

Кездесу барысында КПО-ның бас директоры Ренато 
Мароли КПО-ның жергілікті өндірістік әлеуеттілігінің да-
муына ықпал ету міндеттемесін өз қызметінің ажырамас 
бір бөлігі ретінде қарайтынын атап өтті. Мәселен, КПО 
басшылығы соңғы жылы ғана Қазақстанның көптеген 
аймақтарында болып, жергілікті тауар өндірушілермен 
танысты, бірінші кезекте мұнайдың сервистік компани-
ялары мен машинажасау компаниялары, тауар жеткізу, 
жұмыс және қызмет көрсету салаларымен танысты. 

Осы кездесулер барысында оларға КПО-ның жергілікті 
тауар өндірушілердің мәліметтер базасына тіркелу үдерісі 
және басқа да бірлесіп әрекет ету бағыттары ұсынылды.

«Біз өзіміздің іскер әріптестеріміздің тізімінің 
көбейгенін қалаймыз және аймақаралық кооперация 
шеңберінде жаңа өзара тиімді байланыстар орнайды деп 
үміттенеміз», - дегенді қосып айтты Ренато Мароли.

Солтүстік Қазақстан облысы әкімінің орынбасары 
Ратмир Ахметов өз кезегінде бұл сапар  компанияның 
Солтүстік Қазақстан облысының тауар өндірушілерімен 
табысты іскерлік қарым-қатынасының бастауы болады 
деп сенетінін жеткізді.

Сапар барысында қонақтар Қарашығанақ кен орнының 
негізгі өндірістік нысандарының жұмысымен де танысты.

Бүгінгі таңда компанияның мәліметтер базасында 3800-
ден астам жергілікті тауар жеткізуші компания тіркелген. 
2016 жылғы бірінші жартыжылдықтың қорытындысы 
бойынша КПО-ның тауар сатып алу, жұмыс және қызмет 
көрсетудегі  жергілікті қамтудың үлесі 49%-дан асып 
түсті, немесе ақшалай айтқанда 280 млн. АҚШ долларын 
құрады. Негізі келісім-шартқа қол қойылған 1997 жылдан  
бастап, КПО-ның сатып алуындағы жергілікті қамтудың 
үлесі 5.7 млрд. АҚШ долларынан асты.

Қазан айының 13 күні КПО-ның делегациясы Маңғыстау 
облысындағы сапар кезінде Tenaris Global Services 
зауытының салтанатты түрде ашылуына қатысты. Жаңа 
зауыт Ақтау қаласының арнайы экономикалық аймағында 
орналасқан.

Ашылу салтанатына Маңғыстау облысының басшы-
лары, ҚР-ның әртүрлі министрліктерінің, КПО компания-
сы мен Tenaris Global Services компаниясының өкілдері 
қатысты.

Бұдан бұрын хабарланғандай, 2014 жылдың шілде 
айында «PSA» ЖШС Өкілетті органының қолдауымен 
КПО мен Tenaris Global Services арасында ұзақ мерзімдік 
келісім-шарт жасалған болатын. Онда тұрба өнімдерін 
шығарушы әлемдік «Tenaris» компаниясы ҚР мұнайгаз 
өндірісі үшін дайын тұрба өнімдерін шығаратын тұрба 
кесу зауытының құрылысын міндетіне алатындықтан 
олардан шегендеу тұрбаларын алатын болып келісілген. 
Премиум-кластың резьбалық қосындыларын кесу бой-
ынша  жылына 45 мың тонналық қуаты бар зауыттың 
құрылысына салынған инвестиция сомасы 40 млн. АҚШ 
долларын құрап отыр. 

КПО-ның бас директоры Ренато Маролидың айтуы 
бойынша, Ақтау қаласында тұрба өнімдерін кесетін за-
уытты салу идеясы ҚР-ның индустриалды-инновациялық 
даму мемлекеттік бағдарламасын жүзеге асыру жөніндегі 
бастамасымен үндес келеді.   «Біз мұнайгаз жобалары 
маңында кластер құру бойынша жасаған жұмыстарымыз 
Маңғыстау облысында жаңа инвестиция әкелгенін, 
аймақтың дамуына қосымша қарқын бергенін және 
жаңа жұмыс орындарын ашуға мүмкіндік жасағанын 
көргенімізге қуаныштымыз», - деп атап өтті ол.

«КПО осы зауытқа тапсырыс берген алғашқы компа-
ния болып табылады. Зауыттың өнімдері тек қана КПО-
ға емес, басқа да ірі мұнайгаз жобаларына жеткізілетінін 
атап өткен жөн. Жергілікті қамтуды дамытудың ең басты 
міндеттерінің бірі - инновациялық технологияларды тарту 
деп білеміз», - деп қосып айтты Ренато Мароли.

Өз кезегінде Tenaris тобының президенті Паоло 
Рокка былай деді: «Бүгінгі таңда біз КПО үшін шеген-
деу құбырларының алғашқы партиясын дайындау-

дамыз. Аталған зауыттың құрылысы - бұл «Tenaris» 
компаниясының жергілікті қамтудың дамуы мен 
Қазақстанда жаңа жұмыс орындарын ашуға қосқан үлесі. 
Мұндай зауыт осы уақытқа дейін ҚР аумағында бүгінге 
дейін болған емес. Сондықтан біз КПО-ның қолдауымен 
осы жобаны жүзеге асыра алғанымызға қуаныштымыз».

Зауыт өнімдерінің ассортиментінің 90%-ын Ка-
спий жағалауы аймағындағы барлау блоктарындағы 
көптеген ұңғымаларға, соның ішінде Қарашығанақ, Теңіз 
бен Қашаған сияқты жобаларға қажетті тұрбалардың 
премиум-класс қосындылары жауып отыр. 

Бас директор Ренато Мароли бастаған КПО деле-
гациясы Маңғыстау облысының әкімімен кездесті. Кез-
десу аймақаралық даму мен іскерлік қарым-қатынас 
шеңберінде ұйымдастырылды. Әңгімелесу бары-
сында тараптар Маңғыстау облысының өндірістік 
компанияларының Қарашығанақ кен орнын игеруге 
қатысу перспективаларын талқылады.

Бұдан басқа, КПО өкілдері облыстың ірі өнеркәсіп 
орындарының өндірістік нысандарын аралап көрді. Кез-
десулер мен талқылаулар кезінде КПО мамандары тау-
ар жеткізушілер мен қызмет көрсетушілердің мәліметтер 
базасына тіркелу туралы, тауар жеткізушілердің кәсібилігі 
мен компанияның тендерлік талаптары жөніндегі 
ақпаратпен бөлісті.

Делегацияның атынан Ренато Мароли Маңғыстау 
облысының басшылығына жылы қабылдау үшін алғыс 
айтты және облыс кәсіпорындарына бизнесте табыстар  
тіледі.  

КПО – Қазақстан Республикасындағы жергілікті 
қамтуды дамыту бағдарламасын табысты енгізіп отырған 
алғашқы компаниялардың бірі. Бүгінгі таңда КПО-ның 
мәліметтер базасында 3800-ден астам қазақстандық 
тауар жеткізуші тіркелген. Бірінші жартыжылдықтың 
қорытындысы бойынша КПО-ның тауар сатып алу, 
жұмыс және қызмет көрсетудегі  жергілікті қамтудың үлесі 
49.66% немесе ақшалай айтқанда 280 млн. АҚШ долла-
рына жетті. Негізі келісім-шартқа қол қойылғаннан бастап, 
КПО-ның сатып алуындағы жергілікті қамтудағы үлесі 5.7 
млрд. АҚШ долларынан асты.
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Қыркүйек айының 8 күні КПО компаниясы 
«WestKazInvest-2016» III Халықаралық инвестициялық 
форумына қатысты. Форумның жұмысына Қазақстан Ре-
спубликасы мен Ресей Федерациясының орталық және 
жергілікті атқару органдарының өкілдері, Ұлыбритания, 
Италия, Финляндия, Иран, Турция мен Ресей Федераци-
ясы, тағы да басқа елдердің дипломатиялық, қаржылық 
ұйымдары мен даму институттарының, отандық және 
шетелдік компаниялардың өкілдері қатысты. 

Шараның басты мақсаты – Батыс Қазақстан облысының 
(БҚО) инвестициялық мүмкіндігіне таныстырылым жасау 
және энергетика, машинажасау, инфрақұрылым мен ауыл 
шаруашылығы сияқты салаларда өзара тиімді іскерлік 
қарым-қатынасты кеңейту.  

Форумның бағдарламасы түрлі шараларға толы бол-
ды, ал негізінен екі бөлімге бөлінді. Бірінші бөлім БҚО-
ның озық кәсіпорындарының көрмесіне арналды, онда 
аймақтың инвестициялық жобалары таныстырылды. 
Көрмеге 15-тен астам отандық компаниялар өз өнімдерін 
ұсынды. Олар: «Орал «Зенит» зауыты» АҚ, «Орал транс-
форматор зауыты» ЖШС, «Орал механикалық зауыты» 

КПО «WestKazInvest-2016» форумына қатысты

АҚҚ, «Батыс Қазақстан машинажасау компаниясы» АҚ 
және тағы басқалар. 

Форумның екінші бөлімінде экономика және 
экономиканың әртүрлі салаларына инвестиция тар-
ту мәселелері бойынша тәжірибелі эксперттердің 
қатысуымен сессиялар өткізілді. 

Қыркүйек айының 8 күні «Карачага-
нак Петролиум Оперейтинг Б.В.» (КПО) 
компаниясы «WestKazInvest-2016» 
Халықаралық инвестициялық форумның 
шеңберінде Батыс Қазақстан облысы 
әкімдігі мен Ұлыбританияның халықаралық 
сауда Департаментінің қолдауымен «БҚО-
да біріккен кәсіпорындар мен жаңа өндіріс 
орындарын ашу арқылы шетелдік инве-
стиция тарту» тақырыбында панелді сес-
сия өткізді.

Шараның басты мақсаты – БҚО-
да қазақстандық компаниялардың 
шетелдіктердің қатысуымен біріккен 
кәсіпорындар мен жаңа өндіріс орында-
рын ашуына қолдау көрсету. Сессияның 
жұмысына Батыс Қазақстан облы-
сы әкімінің орынбасары И.В. Стексов, 
Қазақстанның KazService сервистік ком-
паниялар Одағының Президиум мүшесі 
- «ЦентрАзиягрупп» басқарма төрағасы А. Кудайберген, 
UKTI аймақтық мнеджері Стив Смит және басқа да рес-
ми адамдар, сондай-ақ батысқазақстандық кәсіпорындар 
мен шетелдік компаниялардың өкілдері қатысты.

Сессияның модераторы, КПО-ның бас директорының 
орынбасары Марат Каримов форумға қатысушыларға 
Қарашығанақ мұнайгаз конденсатты кен орнын игерудің 
ағымдағы кезеңінің негізгі жобалары туралы және 
компанияның жергілікті тауар өндірушілерді қолдауға күш 
салып отырғаны туралы айтып берді.

«Қарашығанақ мұнайгаз конденсатты кен орнын 
игерудің ағымдағы бағдарламалары шеңберінде жергілікті 
қамтуды ұлғайту жөнінде үлкен міндеттемеміз бар. КПО 

Пленарлық отырыс барысында КПО-ның бас ди-
ректоры  Ренато Мароли форумға қатысушыларға бы-
лай деді: «КПО Қазақстан Республикасындағы ең ірі 
инвестициялық жобалардың бірін жүзеге асыруда. Батыс 
Қазақстан облысы әкімдігі мен «PSA» ЖШС Өкілетті Ор-
ганымен тығыз іскерлік қарым-қатынаста жұмыс жасай 
отырып,  компания өз қызметінде көмірсутегін өндірудің 
ең жоғары көрсеткіштеріне жетуге мүмкіндік беретін ең 
озық және инновациялық технологияны пайдалана-
ды. Бұл мемлекет бюджетіне түсімді көбейтуге және 
аймақтың тұрақты дамуын қамтамасыз етуге мүмкіндік 
береді. Бүгінгі таңда КПО серіктес компанияларымен 
бірге Қарашығанақты игеруге шамамен 21,4 миллиард 
АҚШ долларын жұмсады».

«КПО жергілікті өндірістік әлеуеттілігінің дамуы-
на ықпал ету міндеттемесін өз қызметінің ажырамас 
бір бөлігі ретінде қарайды. Компания жергілікті тауар 
жеткізушілер мен қызмет көрсетуші ұйымдардың да-
муына ықпал етеді, қазақстандық өнім өндірушілерді 
қолдау үшін бірқатар жобаларды жүзеге асыруда.  Бұл 
жобалар  шетелдік және жергілікті тауар өндірушілердің 
іскерлік қарым-қатынасына, Қазақстан экономикасының 
индустриалдық секторына озық технологияларды жеткізу 
мен олардың интеграциялану мүмкіндігін қамтамасыз 

етуге бағытталған», - дегенді қосып айтты ол.
«Бұл бастамалардың табысты жүзеге асуы 

Қазақстан Республикасында қазақстандық компания-
лар мен олардың іскер серіктестерінің ұзақ мерзімдік 
қажеттіліктерін қамтамасыз етуге қабілетті күрделі жоғары 
технологиялық өнімдерді өндіруге жағдай туғызатынына 
біз сенеміз», - деді Ренато Мароли.

Сол сияқты «WestKazInvest-2016» форумының 
шеңберінде КПО-ның жергілікті қамтуды дамыту жөніндегі 
бастамасы бойынша ABB (Швейцария) және «Ural 
Electric» ЖШС компаниялары арасында ABB брендісімен 
Орал қаласында электротехникалық құрал-жабдықтар 
шығаруды жүзеге асыру үшін техникалық іскерлік қарым-
қатынас туралы келісім-шарт жасалынды.

КПО - Қазақстан Республикасындағы жергілікті 
қамтуды дамыту Бағдарламасы табысты енгізілген 
алғашқы кәсіпорындардың бірі. Компания 2016-2017 
жылдарға арналған жергілікті қамтуды дамыту бойынша 
бағдарлама дайындады, онда бірқатар тауарлар, жұмыс 
және қызмет көрсету түрлері анықталған. КПО отандық 
тауар өндірушілер мен қызмет көрсетушілердің дамуы-
на бағытталған  әртүрлі бағдарламалар мен бастамалар 
шеңберінде жоғарыда айтылғандарға басты назар ауда-
ратын болады. 

КПО «WestKazInvest-2016» форумының шеңберінде 

игеруге қызығушылық танытты. Бүгінгі таңда бұл 
қазақстандық кен орнын пайдаланушыларға тауар жеткізу 
мен жұмыс беру барысында бәсекеге қабілеттілікті 
арттырудың шынайы факторы ретінде қабылданады. 
Инвестициялық тартымдылығының тағы бір оң жағы – ҚР 
өндірілген тауарлардың еркін экспортталу мүмкіндігі.

Отырысты қорытындылай келе, Марат Каримов БҚО 
әкімдігі мен UKTI осы сессияны өткізу бастамасы үшін 
алғыс айтты және осы кездесу жергілікті компаниялар 
үшін де, шетелдік компаниялар үшін де әлеуетті серіктес 
іздестіру бағытында өте пайдалы болғанын атап өтті. «Екі 
жақты қызығушылық және отандық тауар өндірушілердің 
әлеуеттілігін арттыру мақсатында жақындастыруға, БҚО 
аумағында өндіріс көлемін кеңейтуге кең өріс ашылғаны 
көрініп тұр», - деді ол.

Форумның панелді сессиясы шеңберінде қатысушылар 
дөңгелек үстел түріндегі бірнеше кездесуге қатысты және 
Орал қаласының өндірістік кәсіпорындарын аралап көрді. 

Қазақстандағы жергілікті қамтуды дамыту Бағдарламасын 
алғашқылардың бірі боп табысты енгізген компания бо-
лып табылады, - деп атап өтті ол. -  Аталған бағдарлама 
шеңберінде КПО халықаралық және қазақстандық ком-
паниялар арасын жақындастыру жолы арқылы  жұмыс 
орындарын ашу және озық технологияны жеткізу мен 
қазақстандық персоналды дамыту мақсатында жергілікті 
кәсіпорындарды күрделі жұмыстарға тарту бойынша 
белсенді жұмыс жүргізуде».

Марат Каримовтың айтуынша,  консорциум соңғы 
жылдары бұл бағытта едәуір табысқа жеткен. Бүгінгі 
таңда КПО-ның мәліметтер базасында 3800-ден астам 
қазақстандық тауар жеткізуші тіркелген. 2016 жылғы 

бірінші жартыжылдықтың қорытындысы бойын-
ша КПО-ның тауар сатып алу, жұмыс және қызмет 
көрсетудегі  жергілікті қамтудың үлесі 49%-дан 
асып түсті, немесе ақшалай айтқанда   280 млн. 
АҚШ долларын құрады. Негізі келісім-шартқа қол 
қойылған 1997 жылдан  бастап, КПО-ның сатып 
алуындағы жергілікті қамтудың үлесі 5.7 млрд. 
АҚШ долларынан асты. 

«Қарашығанақ қайта өңдеу орны газынан 
өндірістік шектеуді алып тастау» тақырыбында жо-
баларды жүзеге асыру жөніндегі директор Роберт 
Шелтон таныстырылым жасады, ал Қазақстандық 
бизнесті дамыту жөніндегі басқарушы Бейбит 
Сабиров КПО-ның жергілікті қамту жөніндегі 
стратегиясы мен алда тұрған «Қарашығанақ-1 
Кеңейту жобасын» жүзеге асыру аясында отандық 
кәсіпорындар үшін ашылатын мүмкіндіктер туралы айтты. 
Олардың  әріптестері тауар жеткізушілердің мәліметтер 
базасына тіркелу үдерісі туралы, тауар жеткізушілердің 
біліктілігі жөніндегі процесс пен КПО-ның тендерлік та-
лаптары туралы ақпараттармен бөлісті.

Ұлыбританияның халықаралық сауда жөніндегі 
департаментінің (UKTI) атынан  Атырау қаласындағы 
Өкілдіктің басшысы Гульнар Кабдолова және осы 
агенттіктің жетекші эксперті Сью Уитбред сөз сөйледі. 
Бүгінгі таңда Британ үкіметі жасаған бағдарламаның 
шеңберінде 17 шетелдік компания қазақстандық компани-
ялармен бірлескен кәсіпорын құруға ықылас танытқаны 
белгілі болды. 

Әңгімелесу барысында көптеген шетелдік 
компаниялардың өкілдері жергілікті қамтуды дамытудың 
маңыздылығын атап өтті және БҚО аумағында 
қазақстандық компаниялармен бірлесе отырып өндірісті 

сессия өткізді 
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2016 жылдың 10 қыркүйегінде 
КПО қызметкерлері Ақсай қаласында 
Қала күні қарсаңында өткізілген 
сенбілікке белсенді қатысты.

Бөрлі ауданы әкімдігінің баста-
масымен ұйымдастырылған бұл 
науқанның мақсаты - мерекелік ша-
ралар қарсаңында туған қаламызды 
тазарту. КПО-ға тиісті учаскелер 
бекітілді. 

Сенбілік шеңберінде КПО өкілдері 
шөп шабып, көшелерді сыпырып, 
тазалап, жол ернеулерін әктеп, 
қоқысты жинап шығарды. Аяқталған 
жұмыстарды Бөрлі ауданы әкімдігінің 
өкілдері сәтті қабылдады.

Қалалық сенбілікке КПО 
компаниясының басшылығы, 
бөлімдердің басшылары және 
компанияның әртүрлі бөлімдерінің 
қызметкерлері қатысып, қаланың 
жайнауына үлесін қосып, сондай-ақ 
компаниямызды жоғары деңгейде 
көрсетті.

КПО бас директоры Ре-
нато Маролидің сенбіліктің 
қатысушыларына арналған жол-

2016 жылдың 13-інші  қазан күні  Орал қалалық соғыс және еңбек 
ардагерлері Кеңесінің делегациясы, ардагер-ұстаздар тобы Қарашығанақ 
мұнайгаз конденсатты кен орнына келді. Экскурсия Орал қалалық соғыс 
және еңбек ардагерлері Кеңесінің КПО компаниясына еліміздегі ірі кен 
орындарының бірімен танысу туралы өтінішіне орай ұйымдастырылды. Айта 
кетерлігі, 2016 жылы жоғарыда айтып өткен ардагерлер ұйымы өздерінің 25 
жылдық мерейтойын тойлағалы отыр. 

КПО компаниясы ардагерлердің өтінішіне дереу жауап беріп, Қарашығанақ 
кен орнына экскурсия ұйымдастырды. Сонымен қатар экскурсияға Бөрлі 
ауданының еңбек ардагерлері де шақырылды. Жалпы бұл шараға 40 адам 
қатысты. Қатысушыларға экскурсияға шығар алдында Ақсай қаласындағы 

КПО қызметкерлері сенбілікке қатысты

Ардагерлер Қарашығанаққа келді мейрамханалардың бірінде түскі ас 
ұйымдастырылды. 

Орал қалалық ардагер-
лер Кеңесінің төрайымы Софья 
Шаймарданқызы Имангалиеваның 
айтуынша, шара жоғары деңгейде 
өтті. «Осы кездесуге қатысып 
отырған адамдардың барлығы да 
Батыс Қазақстан облысының  білім 
беру жүйесінің дамуына өз үлестерін  
қосты. КПО компаниясына жылы 
шырайлы қабылдауларыңыз үшін 
алғысымызды білдіреміз. Бізді 
әрқашан ұмытпай, көңіл бөліп 
отырғандарыңызға ризамыз», - деді 
өз сөзінде Софья Шаймарданқызы. 

Бөрлі аудандық ардагерлер 
кеңесінің төрағасы Садық Хабибұлы 
Мырзағалиев атап өткендей, КПО 
компаниясы мен Бөрлі аудандық ар-
дагерлер Кеңесі соңғы бірнеше жыл-
да тығыз байланыста жұмыстанып 
келеді. «Жергілікті атқару ұйымдары 
және халықпен жұмыс  бөлімімен 
ұзақ жылдан бері достық байланы-
стамыз. Бұл шара қайырымдылық 
айлығы шеңберінде және Қазақстан 
Республикасының Тәуелсіздік күні 
қарсаңында ұйымдастырылып 
отырғаны қуантады», - деп атап өтті 
Садық Хабибұлы.

дауында атап өткендей, «Компания – көмірсутекті өндіру және қайта 
өңдеумен шұғылданумен ғана шектелмейді. КПО әлеуметті жауапты компа-
ния бола отырып, аймақтың әлеуметтік бастамаларына белсенді қатысып, 
жергілікті атқарушы билік органдары және халықпен өзара әрекеттестік пен 
ынтымақтастық мәселелеріне үнемі назар аударады».

«Қарашығанақ кен орнының әкімшілік орталығы болып табылатын Ақсай 
қаламызды тазалауға байланысты маңызды бастаманы қолдап, сенбілікке 
белсенді қатысқан КПО қызметкерлеріне алғысымды білдіремін», - деп Рена-
то Мароли қоса айтып өтті.

2016 жылдың 15 қыркүйек күні «Карачаганак Петро-
лиум Оперейтинг Б.В.» (КПО) компаниясы Қарашығанақ 
кенішінде ықтимал төтенше жағдайларды жою бойынша 
кешенді оқу-жаттығуларын өткізді.   

Аталмыш шараға КПО басшылығы, Индустриалдық 
даму және өнеркәсіптік қауіпсіздік комитетінің Ба-
тыс Қазақстан бойынша департаментінің, Ішкі істер 
департаментінің, Бөрлі ауданы әкімдігінің, «Өрт 
Сөндіруші» АҚ және бұрқаққа қарсы қызметтің жетекшілері 
қатысты.   

Жаттығу оқулары КПО-ның апаттан құтқару қызметінің 
және әрекеттесуші бөлімшелердің құтқару жабдықтары, 
құралдары және техникасы көрсетілген саптық байқаумен 
басталды. Бұдан кейін, сценарий бойынша сыр және 
бояу өнімдері сақталатын қойма бөлмесіндегі жасан-
ды өрттің орын алуы арқылы сөндірушілердің және 
құтқарушылардың өзара әрекеттесуі практикалық 
жаттығуда байқалды. Сонымен қатар, оқу-жаттығу ба-
рысында биіктіктен түсіріп алу,  үйінділердің астында 
қалудан құтқару, ұнғымадағы ашық газ-мұнай бұрқағын 
жою және басқа да апатқа қарсы әрекет ету қызметтерінің 
жұмыстары орындалды. Оқу-жаттығу шаралары Жарсуат 
ауылы тұрғындарын апат туралы хабардар ету және эва-
куациялау әрекеттерімен аяқталды.  

Бұл шараның нәтижелерін қорытындылай келе, БҚО 
Төтенше жағдайлар департаменті бастығының орын-
басары, подполковник Ақылбек Ахметжанов бұл оқу-
жаттығулардың жоғары деңгейде өткенін, бөлімшелердің 
өзара әрекеттесулерінің тәжірибе жүзінде сыналғанын, 
техниканың және арнайы жабдықтардың дайындығы 

Қазан айының 5 күні КПО-ның Орал қаласындағы 
кеңсесінің конференц-залында Батыс Қазақстан 
аграрлық-техникалық университеті мен КПО арасында 
унивеситеттің жас инженерлері Қоғамын (SPE) қолдау ту-
ралы келісімге қол қойылды.   

КПО-ның бас директорының орынбасары Эндрю Уай-
пер осы шараға қатысушылардың барлығын құттықтай 
отырып, КПО-ның басты мақсаттары мен компанияның 
өндірістік қызметі туралы әңгімелеп берді. Сол сияқты 
аумақ экономикасының дамуы үшін кадр дайындаудың 
маңыздылығын атап өтті және БҚАТУ-дың талантты 
студенттері мен түлектері Қарашығанақ кен орнын дамы-
ту ісіндегі алдыңғы буынның лайықты жалғасы бола ала-
тынына сенім білдірді. 

Университет ректоры Сергалиев Нурлан Хабибол-
лович БҚАТУ-дың КПО компаниясымен іскерлік қарым-
қатынасы туралы әңгімелеп, компания басшылығына 
осынау маңызды шараны ұйымдастырғандары үшін алғыс 
айтты. «Іс жүзіндегі тәжірибе, жаңа құрал-жабдықтармен 
және технологиялармен танысу, тренингтер оларға  өз 
жоспарларын жүзеге асыруға, карьера жасауға, белсенді 
өмірлік позициясын жасап алуларына үлкен көмек бола-
ры сөзсіз», - деді ол.

Қатысып отырған барлық студенттердің атынан 
«Мұнайгаз ісі» мамандығы бойынша 3 курстың студенті 
Беркалиев Азильхан сөз сөйлеп, КПО компаниясы 

Қарашығанақта кешенді оқу-жаттығулар өтті

тексерілгенін атап өтті.  
Жалпы айтқанда, кешенді оқу-жаттығулар барысын-

да КПО-ның және мердігерлік компаниялардың апаттан 
құтқару қызметтері ықтимал төтенше жағдайларға қарсы 
шұғыл әрекет ету дағдыларын «арналуы бойынша тап-
сырмаларды орындауға дайын» деген жоғары бағаға ие 
болумен дәлелдеді. Кешенді жаттығулар жетекшісі КПО 
басшылығына күрделі дайындық үшін, ал құтқарушыларға 
– үйлесімді әрекеттері үшін алғысын білдірді.  

КПО өндірістік қауіпсіздікті және қоршаған ортаны 
қорғауды қамтамасыз ету мәселелеріне аса күрделі 
назар аударады. Компанияда төтенше жағдайларды 
жою әрекеттеріне қажет дағдыларды тәжірибе жүзінде 
жаттықтыруды көздейтін ауқымды оқу-жаттығулар жиі 
өтіп жатады.

Өзара серіктестік пен әріптестікті нығайту 
мен университет басшылығына көрсеткен қолдаулары 
үшін және өздерін лайықты ізбасар ретінде көруге 
тырысқандары үшін алғыс айтты.  

Өндіру және техникалық қамту бөлімінің құрал-
жабдықтар тұтастығын қамтамасыз ету жөніндегі инженері 
Султанов Гани КПО мен университет арасындағы 
әріптестік қарым-қатынастың қалай жүргізілетіні туралы 
айтып берді. Ол әрбір қатысушы-серіктестің осы келісім 
бойынша алдында тұрған перспективасы мен мақсаты 
туралы айтып, сайып келгенде жергілікті жас инженерлер 
қоғамының дамуына, кадрлар дайындау үдерісіне кәсіби 
мамандарды тартуға алып келеді деп атап өтті.  

Соңында персоналды басқару бөлімінің бастығы Алек-
сандра Драчева КПО-ның көп жылдан бері аграрлық-
техникалық университетпен әріптестік қарым-қатынаста 
жұмыс жасап келе жатқанын, оның түлектері КПО ком-
паниясында табысты қызмет атқарып жүргенін атап 
өтті. «КПО-да студенттік практикадан өту, университет 
түлектерінің жас инженерлер курсында оқуы, мұнайгаз 
саласы бойынша ұстаздардың тәжірибеден өтуі, 
студенттердің сұқбат беруге дайындау мәселесі бойын-
ша тренингтер, жұрт алдына шығып сөйлеу дағдылары 
- әріптестік қарым-қатынастың негізгі бағыттары ретінде 
ары қарай да дами беретін болады», - деп қосып айтты 
Александра.
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«Новости Карачаганака» газетінің корреспонденті КПО 
компаниясында электрик болып жұмыс жасайтын Генна-
дий Гучкомен кездесті. Оның себебі, жақында Геннадий 
Ресей мен Еуропаның, Кавказдың ең биік шыңы болып 
табылатын Эльбрусқа шықты. Эльбрус мәңгі қар мен мұз 
құрсанған ежелгі алып вулкан секілді көптеген ғасырлар 
бойы қызығушылық пен сүйіспеншілік тудырып келеді. 

- Геннадий, сенің бұл Эльбрусқа бірінші рет 
шығуың ба, әлде мыңдаған жылдар бойына көптеген 
халықтар үшін осынау қасиетті саналып келген тау-
ды бағындырудан тәжірибең болды ма?  

- Шынын айтқанда, бұл менің Эльбрусқа екінші рет 
шығуым. Алғаш рет осы жылдың шілде айында шықтым. 
2016 жылдың 18 шілдесінде мен екі досыммен - Алексей 
Колбанов (КПО-ның электрмен қамту жөніндегі инженері) 
және Алексей Калинин (КПО-ның қосалқы бөлшектер 
жөніндегі инженері) – үшеуміз Эльбрус  тауының шығыс 
шыңына солтүстік маршрут бойынша сәтті көтерілдік. 
Сол жолы маған оңай болған жоқ, өйткені мен күшімді 
дұрыс есептей алмадым-ау деймін,  көтерілу, демалу тех-
никаларын соңына дейін игермедім, үйде аз жаттықтым. 

Осы сапардан Ақсайдағы үйіме келгеннен кейін сол 
таудың басына тағы да бір шығуды ойлай бастадым. 
Осы ойымды жылдам жүзеге асырғым келді. Бұл жолы 
мен алғашқыда жасаған қателіктерімді түгелдей ескердім 
және алғашқы тәжірибемді де пайдаландым. Және де 
осы жолы мен Қазақстанның туы мен КПО-ның туын 
өзіммен бірге ала жүруді маңызды деп санадым. Екі ай 
өтер-өтпесте, алғашқы сапардан алған жарақаттарым 
мен бетімдегі күйіп қалған жерлерім жазылысымен, мен 
екінші сапарға аттандым. Тамыз айының 29 күні мен 
Пятигорск қаласында Кавказ тауының шыңына шығуды 
ұйымдастырушы Climbing Brothers командасымен кезде-
суге келдім.  

- Эльбрусқа шығу қауіпті емес пе?
- Эльбрусқа шығу бұл сапарға қатысушылардың 

барлығының денсаулықтарына да, өмірлеріне де қауіпті. 
Бұл жерде жоғарыға көтерілу үшін барлық қауіпсіздік 
шараларын жасап отырған нұсқаушылардың ролі өте 
маңызды, ал қатысушылардан техника қауіпсіздігі 
ережелерін бұлжытпай орындау талап етіледі. Тау ба-
сына шығу қауіпті болған жағдайда, нұсқаушы көтерілуді 
тоқтату туралы шешім қабылдауы мүмкін және ол шешім 
талқылауға жатпайды.  

- Геннадий, Эльбрусты қысқаша суреттеп бере 
аласың ба?

- Эльбрустың екі шыңы бар: Шығыс жағы, биіктігі 5621 
м, және Батыс жағы – 5642 метр. Оларға шығудың бірнеше 
жолдары бар. Ең кең тарағандары - Солтүстік және 
Оңтүстік маршруттары. Оңтүстік жағы Солтүстік жағына 
қарағанда инфрақұрылымы жақсы дамығандықтан, 
әлдеқайда жеңіл саналады: жақсы жабдықталған 
қонатын жерлер, арқан жолдар, 5000 метрге дейін көтеріп 
жеткізетін ратрактар бар. Ал  Солтүстік жағында бұның  
бірі де жоқ. 3000 метрлік биіктікті құрайтын бүкіл жолды 
30 кг құрал-жабдықтар мен тамақтарды, киімдерді, палат-
каны, тағы басқа заттарды арқалап алып, соқпақтармен 
жаяулатып жүріп өтесің. 

- Ал сіздер қай маршрутпен кеттіңіздер?
- Біз Солтүстік жолмен кеттік. Тамыз айының 31 күні 

Жер планетасы – біздің ортақ үйіміз

Пятигорскіден шығып, 6 сағат жол жүріп, Карачай-Чер-
кесс еліндегі Хурзук таулы поселкесіне келіп жеттік. Со-
дан жолсызбен жүретін үлкен машиналарға міндік те, 
Эльбрустің етегіндегі минералды бұлақ көздеріне қарай 
кеттік. Осы жерде алғашқы лагерді орнаттық.

- Сен өз командаң туралы аздап айтып берсең 
қайтеді?

- Әуелі біз 11 адам болдық - 3 қыз және 8 жігіт. Бұл 6 
клиент, 3 жолбастаушы және 2 фотограф. Фотографтың 
міндеті - спорттың осынау ерекше түрі үшін құрал-
жабдықтар мен спорттық киімдер дайындайтын BASK 
фирмасы үшін тауға шығудың фотолары мен видеоесебін 
дайындау. Қазақстаннан жалғыз мен болдым. 

- Ал қыздар өздерін қалай көрсетті? Әбден 
дайындалған ер адамдардың өзіне тауға көтерілу 
оңай емес сияқты ғой?

- Шынымды айтсам, мен біздің қыздардың төзімділігіне 
таң қалдым. Осынау нәзік жандылардың соншалықты 
қайратты да болатынын білмеппін. Бірде-бір рет  олар-
дан шағым естімеппін, олар жоғары өрлеу кезінде менен 
қайта-қайта озып кетіп отырды.  

- Жалпы шыңға шығу қалай болады өзі, неден 
басталады дегендей, акклиматизация кезінде ауыр 
емес пе?

- Жалпы тауға шығу – ол тек жоғары өрлей беру емес. 
Шыңға шығу күнделікті жоғары көтерілу мен төмен түсуден 
тұрады. Шыңға шығу үшін біз аз дегенде үш рет жоғары 
көтеріліп, үш рет төмен түстік. Бұл организмді акклима-
тизациядан өткізу үшін керек. Біздің денеміз биіктікке 
біртіндеп үйренуі керек. Ол үшін 8 күн кетті. Содан кейін 
ғана біз базалық лагерден жоғарыға көтерілуді бастадық.   

Қыркүйек айының 11 күні  Эльбрус тауының солтүстік 
қонақжайында болдық. Бұл  3800 м биіктіктегі базалық 
лагерь, солтүстік маршрутымен жүретін барлық 
альпинистердің жоғарыға көтерілуді  бастайтын жері. 
Бұл күн тауға өрмелеудің алдындағы демалыс күні бо-
латын. Бізге тауға өрмелеудің қауіпсіздік техникасы бой-
ынша сабақ өткізді. Кешкі сағат 6-да нұсқаушылар бізге 
ұйқыға жатуға нұсқау берді. Кешкі 11-де көтерілу туралы 
жарияланды. Бізге тамақ ішіп алуға және жиналуға уақыт 
берілді. Түн ортасында біз көтерілуге дайын болдық. Бізге 
тапалған қар сияқты боп жатқан мұздың үстімен жүруге 
тура келді. 

- Сізде арнайы киім, құрал-жабдық болды ма? Аль-
пинист тауға шығар алдында өзімен бірге не алып 
шығуы керек?

- Бәрімізде арнайы киімдер және құрал-жабдықтарымыз 
болды. Киімнің бірінші қабаты – термоішкиім. Бұл киім де-

неге ылғалды жақындатпайды, жылуды денеде сақтап 
қалады. Екінші қабат – қарапайым жылы киім. Бұл жүннен 
немесе басқа жылы материалдан тігілген кофта, шалбар 
және шұлық болуы мүмкін. Сыртқы қабат – жаңбыр жауған 
жағдайда су өткізбейтін киім. Бұл үшін арнайы мата – 
мембрананы қолданған дұрыс. Арнайы аяқ киім болғаны 
дұрыс. Менде тауға арналған Zamberlan бәтеңкесі бол-
ды, онымен тауда 6000 м биіктікте жүре беруге болады. 
Бәтеңкенің үстіне жылы бахилалар киіледі. Бұл да жауын-
шашын күндері аяқ тоңбас үшін деп түсіндім мұны мен. 
Осылардың ең соңынан таудың қарлы-мұзды жерлерінде 
жүруге арналған «кошки» атты құрал кигізіледі. Биялай 
полартек немесе  флис сияқты материалдан болуы керек, 
бұдан басқа, биялайдың сыртынан киетін жүн қолғап бо-
луы керек. Альпинист каскасын ешуақытта шешуге бол-
майды және маңдайдағы қолшамды күн шыққанша шешу-
ге болмайды. Күн шығысымен күннен қорғайтын көзілдірік 
тағу мен арнайы крем жағу міндетті. Тым жоғарыдағы ауа 
ультрафиолеттен қорғай алмайды. Сондай-ақ, сақтану 
белдігін міндетті түрде кию керек, қолда үнемі мұз ойғыш 
дайын жүруі керек. 

Бұл жолы бізге 30 келілік құрал-жабдықтарды алып 
жүру қажет болған жоқ. Барлық құрал-жабдықтар мен па-
латка базалық лагерде қалып қойды. Ал базалық лагер-
ге біз шың басына шығып, қайта түскенде ғана келеміз. 
Менің рюкзагімде қажет боп қалар деп алған бірер жылы 
киім, екі ту, ыстық шай құйған термос, бір шөлмек су, 
аздаған тамақ пен күннен қорғайтын крем ғана болды.  

- Геннадий, жолға шығар алдында өзіңді қалай 
сезіндің, ерекше бір сезім болды ма?

- Мен толық жиналып болғаннан кейін, үйден шығар 
алдында 10 минуттай бос уақытым болды, сол кезде мен 
қатты  толқымағанмен, қобалжығандай болдым. Тау ба-
сына шыға аламын ба, жоқ па деген күдікті ой да қылаң 
берді. Мен қалай жүретінімді, қалай демалатынымды, 
қандай қадамдар жасайтынымды - ұзын ба, қысқа ма - 
ойланып алдым. Өткен сапардағы қателіктерімді еске 
түсірдім. Осыдан екі ай бұрын тап осы жерде отырып 
қалай уайымдағанымды еске алдым. Ал бұл жолы одан 
гөрі жеңілірек, мені алда не күтіп тұрғанын мен білдім!

Қыркүйектің 12  күні тура түн ортасында алғашқы 
жол бастаушының «рюкзакты аламыз!» деген бұйрығы 
естілісімен, мен өзімнің белгіленген орныма келіп тұрдым. 
он бір адамнан сегіз адам қалдық. Үш адам акклиматиза-
ция кезінде қалып қойды. Топтың басында біздің алғашқы 
жолбасшымыз Ростислав болды. Калининградтық 
жас, бірақ өте тәжірибелі альпинист. Ол ортадан сәл 
төмен темп алды да, біз 4 сағатта 1000 метр биіктікті 
бағындырдық. 

Бізге кейіннен жаман нәтиже емес екенін айтты. Осы 
алғашқы 4 сағатта мен ешнәрсе ойламастан тек жүре 
бердім. Тек тыныс алу ритмі бұзылмаса болды, аяғымды 
алға жылжытумен болдым. Жүру жеңіл болды, ауа райы 
тамаша еді. Жайлап жел тұрып тұрды, ауа температу-
расы шамамен минус 10 болды. Арт жағымызда, алыс 
көкжиекте Пятигорск, Кисловодск, тағы басқа кейбір 
қалалардың оттары жылтылдады. Бірақ ең әдемі көрініс 
- жұлдызды аспанның көрінісі болды. Оны осылай 
жарқыраған күйінде көру сирек шығар!

(Геннадий  Гучкомен сұхбаттың жалғасын  «Новости 
Карачаганака» газетінің келесі нөмірінен оқи аласыздар).



24   Новости Карачаганака Новости Карачаганака   25

«Карачаганак Петролиум Оперейтинг Б.В.» (КПО) 
компаниясы қыркүйек айының 15 күні Астана қаласында 
Қазақстанның KAZSERVICE мұнайсервис компаниялары 
Одағының өкілдерімен жұмыс кездесуін өткізді. Оған 30 
шақты қазақстандық және халықаралық кәсіпорындар 
қатысты.   

Қазақстанның мұнайсервис компаниялары Одағының 
президенті Рашид Жаксылыков: «КПО еліміздің жетекші 
мұнайгаз компанияларының бірі болып табылады, ең ірі 
үш оператордың ішінде қазақстандық қамту бойынша 
ең үздік көрсеткіш КПО-да екен. Біз компанияға іскерлік 
қарым-қатынас үшін алғыс айтамыз», - деді.    

КПО атынан ресми емес кездесуге қатысушылар 
алдында КПО-ның бас директоры Ренато Мароли сөз 
сөйледі: «Ең біріншіден, осы шараға шақырғандарыңыз 
үшін алғыс айтамын. КПО жергілікті әлеуеттілікті дамы-
ту саласындағы міндеттемесін өз қызметінің ажырамас 
бөлігі ретінде қарастырады. Компания жергілікті тауар 
жеткізу мен қызмет көрсетушілердің дамуына ықпал етеді, 
қазақстандық өнім өндірушілерді қолдау үшін бірқатар жо-
баларды жүзеге асыруда».

Кездесу барысында КПО-ның жобаларды жүзеге асыру 
жөніндегі директоры Роберт Шелтон және КПО-ның жоба-
ларды дамыту бойынша жобаларды дамыту жөніндегі ди-
ректоры Джон Оливер «Қарашығанақ қайта өңдеу кешені 
газынан өндірістік шектеуді алу» және «Қарашығанақтың 
кеңею жобасы» жобаларының  ағымдағы мәртебесі тура-
лы әңгімелеп берді.  

Қарашығанақ кен орнының алдағы уақыттағы игерілуі 
кезең-кезеңмен жоспарланған Қарашығанақ кен орнының 
кеңею Жобасының жүзеге асырылуымен байланысты.   
Бұл жоба КПО-ның бас компаниялары мен Қазақстан Ре-
спубликасы үшін ӨБНК мерзімі біткенге дейін және кен 
орнын пайдалану мерзімі біткенге дейін қосымша пайда 
табуға мүмкіндік береді. 

Екі жоба да қызығушылық танытқан жергілікті 
және халықаралық компаниялар арасында біріккен 
кәсіпорындар құру арқылы озық технологияларды беріп, 
жергілікті тауар жеткізу желісінің ұзақ мерзімдік дамуы-
на ықпал ететін болады. Сол сияқты қатысушылар КПО 
өкілдерінен тауарлар, жұмыс және қызмет көрсету бойын-

Қыркүйек айының 6 күні КПО компаниясы 
2016 жылдың екінші тоқсанының қорытындысы 
бойынша «ЕҚ, ҚТ және ҚОҚ карточкасы» 
бағдарламасы жеңімпаздарын марапаттау 
рәсімін өткізді.  

Салтанатты рәсім кезінде жеңімпаздарға сер-
тификаттар, сол сияқты ескерткіш сыйлықтар 
мен 100, 250 және 500 АҚШ долларының чектері 
табыс етілді.

Жергілікті тауар жеткізушілермен 
әріптестікті арттыру 

ша сатып алу үдерісі жөнінде сұрақтарына жауап алды.   
Кездесу соңында барлық қатысушылар бір-

бірімен визиткалар алмастырды, өз кезегінде отандық 
компаниялардың өкілдері осындай кездесулер қажет 
екенін,  болашақта бұл кездесулердің соңы өзара тиімді 
келісім-шартқа ұласуы мүмкін екеніне сенім білдірді.  

КПО – Қазақстан Республикасындағы жергілікті 
қамтуды дамыту бағдарламасын табысты енгізіп отырған 
алғашқы компаниялардың бірі. Бүгінгі таңда КПО-ның 
мәліметтер базасында 3800-ден астам қазақстандық 
тауар жеткізуші тіркелген.  Бірінші жартыжылдықтың 
қорытындысы бойынша КПО-ның тауар сатып алу, жұмыс 
және қызмет көрсетудегі жергілікті қамтудың үлесі 49.66% 
немесе ақшалай айтқанда 280 млн. АҚШ долларына 
жетті. ӨБНК қол қойылғаннан бастап, КПО-ның сатып 
алуындағы жергілікті қамтудағы үлесі 5.7 млрд. АҚШ дол-
ларынан асты. 

ЕҚ, ҚТ және ҚОҚ 
саласындағы 

марапаттар 

Қыркүйек айының 3 күні «Парасат» бильярд клу-
бында КПО-ның кәсіподақ комитеті мұнай-газ кешені 
қызметкерлері күніне арналған орыс бильярды бойынша 
жыл сайынғы дәстүрлі турнир өткізді.

Жеребеге сәйкес жарысқа қатысушылар екі топқа 
бөлінді, онда ойындар дөңгелек жүйе бойынша, екі рет 
жеңіске жеткенше ойналады. Екі рет жеңілген ойын-
шы автоматты түрде келесі ойындарға қатыспай шығып 
қалады. 

Өте қызықты және тартысты жарыстың нәтижесінде 
финалдық төрттікке әр топтан екі жеңімпаз шықты, олар - 
өткен жылғы КПО чемпионы Турсынбек Нуриденов және 
турнирдың ең тәжірибелі ойыншысы Булат Темиртасов-
тар. Бірінші топқа қарағанда, ұпайы көптеу екінші топта 
да танқаларлықтай жаңалық болған жоқ. Мұнда жеңімпаз 
атанғандар - КПО-ның құрама командасының капита-
ны Бауыржан Өмірзак және өткен жылғы турнирдың 
финалисі Виктор Ли.

Алғашкы жартылай финалдық кездесуде таңғажайып 
жағдай болды. Виктор Ли тартысты ойында  компанияның 
бірнеше мәрте чемпионы Турсынбек Нуриденовті жеңіп 
кетті. 

Келесі жартылай финалдық тартыста Бауыржан 
Өмірзақ Булат Темиртасовпен ойында жеңіске жетті. 
Ал финалда Бауыржан Өмірзақ Виктор Ли-ға ешқандай 
мүмкіндік берген жоқ, 4:0 есебімен жеңіске жетті!

Сөйтіп, орыс бильярды бойынша КПО-ның жаңа чем-

Батыс Қазақстан облыстық Дене тәрбиесі және спорт 
басқармасының ресми шақыруы бойынша КПО-ның ве-
лошабандоздар құрама командасы Сырым ауданының 
Жымпиты постынан Орал қаласына дейінгі ұзындығы 150 
шақырымдық веложарысқа қатысты. 

Веложарыс Қазақстан Республикасының Конститу-
ция күні мерекесіне арналды. Құрамында Алексей Али-
ев, Арман Габдилов, Марат Гумаров, Мирлан Космаган-
бетов (команда капитаны), Аркадий Лукьянов, Валерий 

КПО-ның кәсіподақ комитеті бильярдтан турнир өткізді 

пионы деген атты КПО құрамасының капитаны Бауыр-
жан Өмірзақ иеленді. Былтырғыдай «күмісті» Виктор Ли 
иеленді, үшінші жүлделі орын Турсынбек Нуриденовтің 
еншісінде.

Жарыстың жабылу салтанатында КПО кәсіподақ 
комитеті төрағасының орынбасары Саин Дусмаилов 
жеңімпаздар мен турнирдің жүлдегерлерін кәсіподақ 
комитетінің Кубогымен және дипломдармен, ақшалай 
сыйлықтармен марапаттады. 

Бұдан басқа, Нуриденов Турсынбек «Максималды 
шарлар сериясы үшін» және Аяшев Асылхан «Жеңіске 
деген жігері үшін» аталымдары бойынша кәсіподақ 
комитетінің арнаулы сыйлықтарына ие болды.

Конституция күніне арналған веложарыс
Ольховик, Нурлан Салманов және Сергей Сергеевтер 
бар КПО-ның құрама командасы мәре сызығын жақсы 
нәтижелермен қиып өткенін атап өту қажет. 

«Новости Карачаганака» газетінің редакциясы КПО-
ның велошабандоздар командасын спорттағы жоғары 
жетістіктерімен құттықтайды және оларға өңірде болсын, 
басқа жерлерде болсын өткізілетін әр түрлі жарыстарда 
табыстар тілейді. 
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It is truly our honour to write this 
announcement to congratulate 
you on the phenomenal success 
our Company achieved yesterday 
marking a new daily KPC 
stabilized oil processing record of 
31.97 kt/day. 

We hope you have all had a chance to look at our recent 
numbers. They are very impressive. We are proud of both 
your individual and your collective contributions to our 
production effort. 

This is a challenging yet very exciting time to be working 
in the oil and gas industry, with an opportunity for us to make 
a difference and aspire for even greater results. 

We would like to convey these compliments to the entire 
KPO personnel for exceeding their established goals. It was 
truly a commendable performance. We all know that such 
results do not happen without due effort by everyone involved 
in the process. Such an achievement does not come easily, and 

On 8 September, Karachaganak Petroleum Operating B.V. 
(KPO) participated in “WestKazInvest-2016” III International 
Investment Forum.

Representatives of central and local executory authorities 
of the Republic of Kazakhstan and Russian Federation, 
diplomatic missions, financial organisations and development 
institutions, local and foreign companies from United 
Kingdom, Italy, Finland, Iran, Turkey, Russian Federation and 
other countries took part in the forum.

The main objective of the forum was to present investment 
opportunities of West Kazakhstan Oblast (WKO) and expand 
mutually beneficial cooperation in such industries as power 
engineering, mechanical engineering, infrastructure and 
agriculture.

The programme of the forum was quite intensive and 
included two key events. The first part of the forum was 
dedicated to the exhibition of WKO leading enterprises, in 
the course of which the investment projects of the region 
were presented. More than 15 local companies presented 
their products at this exhibition, including JSC “Zenith” 
Uralsk Plant, LLP “Uralsk Transformer Plant”, OJSC “Uralsk 
Mechanical Plant”, JSC “West Kazakhstan Mechanical 
Engineering Company” and others.

The second part of the forum was conducted in the form 
of panel sessions with participation of major experts in the 
sphere of economy development and investments attraction.

In the course of plenary meeting while addressing the 
participants, the General Director of KPO, Renato Maroli, 
noted: “KPO is executing one of the largest investment 
projects in the Republic of Kazakhstan. In close co-
operation with the Akimat of West Kazakhstan Oblast and 
the Authority, PSA LLP, KPO is applying best available 
innovative technologies that enable achieving record levels 
in hydrocarbons production. This provides an opportunity 

On 7 September, the business 
community delegation from North 
Kazakhstan Oblast headed by Ratmir 
Akhmetov, Deputy Akim of the North 
Kazakhstan, has paid a return visit to 
the Karachaganak Field and held a 
working meeting with Karachaganak 
Petroleum Operating B.V. (KPO) 
Company. The visit was arranged as 
part of the development of interregional 
cooperation. It is to be recalled that this 
is not the first contact - KPO delegation 
visited Petropavlovsk in order to get 
acquainted with the industrial potential 
of the region in June this year.

During the meeting, an overview 
of current KPO production activity and 
company’s plans for the future were 
delivered to the visitors. Also, KPO 
representatives provided information 
regarding the company achievements 
in local content development and 
procedures for pre - qualification 
of suppliers. In their turn, industrial 
enterprises of North Kazakhstan region 
held a presentation of their production 
capabilities, including in terms of 
manufacturing oil and gas equipment 
as per the requirements of KPO.

Renato Maroli, KPO General 
Director, noted that KPO considered 
commitments in supporting development 
of local industrial potential as an 
integral part of its activities. Thus, over 
the last year KPO management visited 
a number of the regions in Kazakhstan 

Message from KPO General Director / 
KPO Operation Director

we would like to take this opportunity 
to pass special thanks to Unit 2, 
Unit 3, KPC, Gathering, Reservoir 
and Petroleum Engineering, Well 
Operations and Field Petroleum staff 
on your hard and inspiring work. You 
are setting a high standard for others 
in KPO to follow. 

 Please accept our sincere 
appreciation and thanks for the 
excellent job you have done. 

 We are sure that the months ahead you will be working 
with the same dedication and enthusiasm towards the new 
production records!

 Kind regards,
 Renato Maroli                                                                         
Andrew Wiper

KPO General Director                                                            
Operations Director / Deputy 

Visit of North Kazakhstan Oblast 
representatives to Karachaganak

in order to present company's needs in 
goods and services to local producers, 
mainly among oilfield services and 
engineering companies. During the 
meetings procedures for the registration 
in KPO local supplier’s database and 
other tools for cooperation were also 
presented. 

“We welcome every opportunity to 
expand the list of our business partners 
and are looking forward to establishing 
new mutually beneficial relationships 
within the framework of inter-regional 
cooperation”, added Renato Maroli.

Ratmir Akhmetov, Deputy Akim 
of the North Kazakhstan, in his turn 

expressed hope that this visit will be the 
beginning of successful cooperation of 
the consortium with manufacturers from 
North Kazakhstan Oblast. 

During the visit, the guests also got 
acquainted with operation of the main 
industrial facilities in Karachaganak 
field. 

More than 3,800 Kazakhstani 
suppliers are currently registered in 
KPO vendor database. 

According to the half year results, 
the proportion of local content in KPO 
contracts for the supply of goods, works 
and services exceeded 49%, which 
correspond to $280 million in monetary 
terms. On the whole, since signing 
the FPSA in 1997, the share of local 
content in KPO procurement exceeded 
$5.7 billion.

KPO participated in “WestKazInvest-2016”
III International Investment Forum

to increase the revenues directed to the state budget and 
ensures sustainable development of the region. As of today, 
KPO Partners have invested about $21.4 billion for the 
development of Karachaganak field”.

“The development of local potential is an integral part 
of KPO activity. The company facilitates the development 
of local goods and services’ suppliers and implements a 
number of projects in support of Kazakhstan production. 
These projects promote cooperation between foreign and 
local goods manufacturers and facilitate integration and 
technologies’ transfer into industrial sector of Kazakhstan 
economy”, he added.

“We believe that successful implementation of these 
initiatives will create favourable conditions for manufacturing 
of advanced technology products in the Republic of 
Kazakhstan and will help to address long-term requirements 
of Kazakhstani companies and business partnerships”, 
Renato Maroli noted.

Also, within the framework of “WestKazInvest-2016” 
forum, an official signing of technical cooperation agreement 
between ABB Company (Switzerland) and “Ural Electric”, 
LLP took place with a view of mastering the production of 
electrical engineering equipment under ABB brand in Uralsk 
city as part of KPO initiative for local content development.

KPO is one of the first enterprises in the Republic of 
Kazakhstan to successfully implement the Local Content 
Development Programme. KPO has recently worked out the 
programme of local content development for the period of 
2016-2017 which clearly specified a range of required goods, 
works and services. Their localization will be a KPO’s main 
focus within the scope of various programmes and initiatives 
directed at the development of domestic market of goods 
manufacturers and service providers.
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On 8 September, within the framework of 
“WestKazInvest-2016” International Investment Forum, 
Karachaganak Petroleum Operating B.V. (KPO) took part in 
a panel session “Attracting foreign investments via creation 
of joint ventures and new productions in WKO” that was held 
under the support from Akimat of West Kazakhstan Oblast 
(WKO) and UK Department for International Trade.

The main objective of the event was to provide assistance 
to Kazakhstani companies in creating joint ventures with 
foreign participation and opening new productions in 
WKO. The session was attended by Deputy Akim of West 
Kazakhstan Oblast, Igor Steksov; Member of the Presidium 
of the Association of Service Companies of Kazakhstan, 
KazService, Board Chairman of Centrasia Group”, Almas 
Kudaibergen; Regional Manager of UK Department for 
International Trade, Steve Smith and other officials and 
representatives of foreign companies and West Kazakhstan 
enterprises.

Addressing to the forum participants, moderator of the 
session, KPO Vice General Director, Marat Karimov, told 
about major projects of the current stage of the Karachaganak 
field development and efforts and actions that are being taken 
with the aim to support local producers.

“We have serious commitments to increase local content 
within the current programme of the Karachaganak field 
development. KPO is one the first companies in the Republic 
of Kazakhstan to deploy Local Content Development 
Programme”, he noted.

“Under this programme KPO has been taking vigorous 
efforts to involve local companies into more complex works 
by tuning up the cooperation between international and 
Kazakhstani companies with a view to create new jobs and 
assist in technologies’ transfer as well as ensure development 
of Kazakhstani personnel”.

KPO took part in panel session held as part of 
“WestKazInvest-2016” International Investment Forum

According to Marat Karimov, within recent years KPO has 
achieved a significant success in this process. At present, 
more than 3,800 Kazakhstani vendors are registered in 
KPO database. Based on the results of the first half of the 
year 2016, the level of KPO local content in goods, works 
and services has exceeded 49%, or about $280 million in 
monetary terms. On the whole, since signing of the Final 
Production Sharing Agreement (FPSA) in 1997, the level of 
local content in KPO procurement activities has exceeded 
$5.7 billion. 

Robert Shelton, KPO Project Execution Director, made 
a presentation on “KPC Gas Debottlenecking” whilst Beibit 
Sabirov, Local Business Development Controller, informed 
about KPO local content strategy and new opportunities for 
local companies as part of the upcoming “Karachaganak 
Expansion Project-1”. KPO also shared information on 
KPO’s vendor registration procedure, process of vendors 
pre-qualification and tender requirements.

Goulnar Gabdulova, Head of DIT Atyrau Office and Sue 
Whitbread, DIT Business Specialist, delivered the speech 
on behalf of UK Department for International Trade. It was 
mentioned that that to date 17 foreign companies have 
expressed interest in creating joint ventures with Kazakhstani 
companies in the frame of the programme initiated by UK 
Government.

In the course of the discussions representatives of 
foreign companies also noted the importance of local content 
development and expressed their willingness in mastering the 
production in WKO jointly with Kazakhstani companies. Today, 
it is perceived as a key factor to raise their competitiveness 
via supplying goods and services to Kazakhstani subsoil 
users. Another positive side of investment attractiveness is 
the existing opportunity of free export of the goods produced 
in the Republic of Kazakhstan.

Summarizing the findings 
of this meeting, Marat 
Karimov expressed his 
gratitude to WKO Akimat 
and UKTI for the initiative to 
conduct this panel session 
and noted that the meeting 
became a useful platform for 
searching potential partners 
both for local and international 
companies. “There is mutual 
interest and vast opportunities 
for networking aimed at 
enhancing the potential of 
local goods producers and to 
expand the production scale 
within WKO area”, he noted.

As part of the event, 
the participants also held a 
number of meetings in round 
table format and visited Uralsk 
industrial enterprises.

On 15 September, Karachaganak 
Petroleum Operating B.V. (KPO) held 
a working meeting in Astana with the 
representatives of the Union of Oilfield 
Service Companies of Kazakhstan – 
KAZSERVICE, which was attended by 
about 30 Kazakhstani and international 
companies.

Welcoming the participants of the 
meeting, the president of the Union 
of Oilfield Service Companies of 
Kazakhstan, Rashid Zhaksylykov, 
noted: "KPO is one of the leading oil and 
gas companies of the country.  KPO has 
the best local content performance of all 
three major operators.  We thank you 
for your cooperation."

Greeting the participants of the 
informal meeting, KPO General 
Director Renato Maroli, said: "First of 
all, let me express my gratitude for the 
invitation to this event. KPO views its 
obligations in the area of local capacity 
development as an integral part of its 
activities.  The company contributes 
to the development of local suppliers 
of goods and services, implements a 
number of projects in support of the 
local production".

During the working meeting, KPO 
Project Execution Director, Robert 
Shelton, and KPO Project Development 
Director, John Oliver, spoke about the 
current status of the KPC Gas De-

On 6 September, 2016 – KPO has held an HSE 
award ceremony for the Q2 2016 HSE Card programme 
winners. 

During the ceremony the winners were handed 
certificates, as well as memorable gifts and $100, $250 
and $500 checks. 

On 13 October, a delegation of the Uralsk City Council 
veterans of war and veterans-teachers and the Burlin District 
veterans visited the Karachaganak oil and gas condensate 
field. The tour was organized by KPO at the request of the 
veterans of the above mentioned organization who expressed 
a wish to visit one of the largest oil & gas fields in the country. 

Expanding partnership with local suppliers

bottlenecking project (KGDBN) and 
the Karachaganak Expansion Project 
(KEP1). 

Further development of the 
Karachaganak field is connected to 
the implementation of the project of 
expansion of the Karachaganak field 
capacity, which is planned in stages. 
Implementation of KEP will provide 
an opportunity for additional revenue 
for KPO Parent Companies and the 
Republic of Kazakhstan until the end of 

HSE Awards Veterans visit 
Karachaganak

validity of the Final Production Sharing 
Agreement (FPSA) and the field life.

Both projects will contribute to the 
sustainable development of the local 
supplies network, along with technology 
transfer through creation of joint 
ventures between interested local and 
international companies.

The participants also received 
answers to their questions on the 
company's process of procurement of 
the goods, works and services from the 
representatives of KPO.

At the end of the meeting, all 
participants exchanged business 
cards.  In turn, representatives of local 
companies expressed their confidence 
that such meetings are very important, 
and may in future grow into mutually 
beneficial contracts.

KPO is one of the first companies 
in Kazakhstan, which has successfully 
implemented the Local Content 
Development programme. To date, 
over 3,800 Kazakhstani vendors are 
registered in the KPO database. For 
the first half of 2016 the share of Local 
Content in contracts for the supply of 
goods and services awarded by the 
company exceeded 49%, which in 
monetary terms equals to about $280 
million. Since the signing of the FPSA 
in 1997, the share of Local Content as a 
whole exceeded $5.7 billion.
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От 15 September, Karachaganak Petroleum Operating 
BV (KPO) held an integrated exercise aimed at controlling 
and managing potential emergencies at the Karachaganak 
field.

The event was attended by the leadership of KPO, WKO 
Department of the Committee for Industrial Development and 
Process Safety, Department of Internal Affairs, Burlin Akimat, 
JSC "Ort Sondirushi" and Well Blow-Out Control Team.

The event commenced with a ceremonial review of KPO 
emergency rescue services and interacting departments, 
where emergency and rescue equipment, tools and vehicles 
were demonstrated. This was followed by a practical 
exercise of actions of fire fighters and rescue teams.  The 
simulated scenario of the emergency exercise involved a 
fire at warehouse of paints and varnishes.  In addition, such 
actions as rescue from height, rescue from rubble, response 
to gas-oil blowout at well site and other actions of emergency 
response services were practiced during the exercise.

The final stage of the event involved testing of emergency 
notification skills and evacuation of Zharsuat village residents.

Summarizing the results of the event, the Deputy Head 
of the WKO Emergency Situations Department, Lieutenant 
Colonel Akylbek Akhmetzhanov noted that the exercise was 
carried out in a professional manner; the interaction of units 

On 10 September, KPO employees 
participated in the Aksai community 
clean-up day, which took place on the 
eve of celebration of the Town Day.

The goal of this campaign initiated by 
the Akimat of Burlin district was to clean 
up the town prior to the celebration 
event. Corresponding clean-up areas 

KPO held integrated emergency 
exercise at Karachaganak Field

and readiness of vehicles and special equipment was tested 
in practice.

Overall, in the course of the integrated exercise, KPO 
and Contractors Emergency Rescue Services demonstrated 
efficient rapid response skills necessary to control and 
manage a potential emergency.  The participating teams 
were highly commended as "ready to carry out the set tasks".  
The commander of the integrated exercise thanked KPO for 
a thorough preparation of the event, as well as participating 
rescue teams for their coordinated actions.

KPO gives priority to the issues of industrial safety and 
environmental protection.  The company regularly conducts 
large-scale exercises that help mastering in practice the skills 
necessary to manage emergency situations.

KPO employees participated in the 
Aksai community clean-up day

were assigned to KPO. 
KPO representatives cut the grass, 

swept the streets, collected the garbage 
and whitewashed the curbs during 
the clean-up of the areas assigned to 
KPO. The completed clean-up works 
were successfully accepted by the 
representatives of Burlin Akimat.

The representatives of KPO senior 
management, the heads and employees 
of various Departments took part in 
the community clean-up, contributed 
to the improvement of the town and 
represented KPO in this voluntary 
campaign with dignity. 

As Renato Maroli, KPO General 
Director, emphasized in his welcoming 
address to the participants of the 
initiative, “Karachaganak – is not only 
about the production and processing 
of hydrocarbons. Being a socially 

responsible company, KPO 
happily takes an active 
part in social initiatives 
and continuously pays 
great attention to issues 
such as cooperation and 
collaboration with local 
executive authorities and 
community”. 

"I would like to express 
my sincere gratitude to 
KPO employees who 
have supported this 
important initiative and 
taken an active part in 
the community clean-
up in Aksai, which is an 
administrative centre of 
the Karachaganak field," 
added Renato Maroli.

KPO employee Gennadiy Guchko is one of the first climbers 
of KPO to reach the summit of Mount Elbrus which is the highest 
mountain in Europe, Russia and the Caucasus, and the tenth most 
prominent peak in the world, located in the Caucasus Mountains.  

This summer, Gennadiy made the second ascent of Mount 
Elbrus.  The first ascent was in July this year.  At that time, 
Gennadiy and his friends Alexey Kolbanov and Alexey Kalinin who 
are also KPO employees climbed the eastern top of Elbrus using 
the northern route through a wide and remote landscape of rolling 
green hills. This time, Gennadiy climbed Elbrus by northern route 
and he was only one KPO representative in the team consisting of 
11 climbers who managed to reach the summit of Mount Elbrus. 
As soon as the climbing was over Gennadiy immediately raised 
Kazakhstan and KPO flags atop Mount Elbrus.         

“Climbing Elbrus is potentially harmful to health and the life of 
any of the participants. A huge role in this is played by instructors 
who take all necessary measures for the safe conduct of the climb.  
It is strictly required to follow safety rules. Under the conditions 
that prevent a safe ascent, the instructor can decide to discontinue 
lifting, and this decision is not negotiable”, says Gennadiy.

On 5 October, an agreement between KPO and WKO 
Agrarian-Technical University after Zhangir Khan to support 
the University Society of Young Petroleum Engineers (SPE) 
was signed in KPO Uralsk office. 

Andrew Wiper, Deputy General Director/Operations 
Director, congratulated all the participants of this event and 
told about KPO main goals and operation activities of the 
company. He also noted the importance of personnel training 
for economic development of this region and expressed hope 
that talented students and graduates of WKATU would be 
worthy successors of older generation in Karachaganak 
development.

The Rector of University Nurlan Sergaliyev told about 
WKATU cooperation with KPO and thanked KPO for the 

Well done Gennadiy! KPO’s flag atop of Mount Elbrus

Strengthening mutual partnership and cooperation 
arrangement of this important event. 

Gani Sultanov, Plant Integrity & Assurance Engineer of 
Production & Maintenance department, shared the ways on 
how the cooperation of University SPE and KPO would be 
realised. In particularly, he described the perspectives and 
main objectives of partners–participants of this agreement 
that will bring to development of local society of young 
engineers, involvement of professionals to the process of 
training human resources.

In conclusion, Alexandra Drachyova, Human Resources 
Operations Manager pointed out that KPO cooperated with 
WKO Agrarian-Technical University after Zhangir Khan 
for many years and its graduates work successfully in the 
company. 
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